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Le président Tebboune 
reçoit le président 

de l’ANIE

Affaire Pegasus :
Le tribunal de Sidi 

M’hamed ouvre une 
enquête préliminaire

Charfi :
Mon entretien avec le Président s’inscrit 
dans le cadre des prochaines élections

Le président de la 
République Abdelmadjid 
Tebboune a reçu hier , 

Mohamed  Charfi, le président de 
l’Autorité nationale indépendante 
des élections, Mohamed Charfi, 
indique  un communiqué de la 
présidence de la République.

Le communiqué de la présidence 
de la République ne donne pas 
de précisions sur le contenu 
de l’audience, mais il est très 
probable qu’il sera question des 
dernières législatives et donc de 
la remise au président du rapport 
définitif par Mohamed Charfi.  

Le président de l’Autorité 
nationale indépendante 
des élections (ANIE), 

Mohamed Charfi a indiqué 
, jeudi, que l’entretien qu’il 
a eu avec le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune s’inscrivait dans 
le cadre des préparatifs des 
prochaines élections locales 
«en vue de la consolidation du 
processus de renouvellement des 
institutions de l’Etat algérien sur 
des bases solides».
A l’issue de l’audience que lui a 
accordé le Président Tebboune, 
M. Charfi a déclaré: «j’ai été reçu 
aujourd’hui par le président de la 
République à qui j’ai présenté un 

compte rendu du déroulement de 
l’élection récente des membres 
de l’Assemblée populaire 
nationale (APN) et nous avons 
discuté des perspectives, à court 
et moyen termes, de l’agenda 
politique auquel s’est engagé 
devant le peuple algérien pour 
opérer un changement via le 
renouvellement de l’ensemble des 
institutions constitutionnelles».
«Après les législatives du 12 

juin dernier, nous devrons passer 
à l’étape suivante, à savoir le 
renouvellement des Assemblées 
locales», a ajouté le président de 
l’ANIE, précisant que l’entrevue 
avec le président Tebboune a 
porté également sur «différentes 
aspects juridiques et logistiques».
Le président de l’ANIE a fait 
savoir également la tenue 
prochainement, «d’autres 
rencontres avec le président 
de la République en vue de la 
consolidation du processus de 
renouvellement des institutions 
de l’Etat algérien sur des bases 
viables, conformément aux 
engagements du président de la 
République».

Le procureur de la 
République près 
le tribunal de Sidi 

M’hamed a ordonné l’ouverture 
d’une enquête préliminaire 
sur l’existence d’un système 
d’intelligence informatique 
d’écoute et d’espionnage ayant 
visé les intérêts de l’Algérie, 
mais aussi des citoyens et des 
personnalités algériennes, 
indique jeudi un communiqué 
du Parquet général près la Cour 
d’Alger.
«Suite aux informations 
divulguées à travers des 
organes de presse nationaux et 
internationaux, ainsi que des 
rapports émanant de certaines 
chancelleries, faisant état 
de l’existence d’un système 
d’intelligence informatique 
d’écoute et d’espionnage ayant 
visé les intérêts de l’Algérie, 
mais aussi des citoyens et des 
personnalités algériennes, et en 
application des dispositions de 
l’article 11 du Code de procédure 
pénale, le Parquet général près la 

Cour d’Alger informe l’opinion 
publique que le procureur de la 
République près le tribunal de Sidi 
M’hamed a ordonné l’ouverture 
d’une enquête préliminaire sur 
les faits en question, diligentée 
par les services de police 
judiciaire spécialisée en matière 
de répression d ‘infractions 
liées à la cybercriminalité et aux 
technologies de l’information», 
précise la même source.
«Si les faits, objet de cette 
enquête, sont avérés, ils 
constitueraient des infractions 
réprimées par la législation 
algérienne sous sa forme 
criminelle pour avoir rassemblé 
des renseignements, objets 
et documents au profit d’une 
puissance étrangère aux fins de 
nuire à la défense nationale et 
constitueraient également des 
infractions d’accès frauduleux 
dans un système de traitement 
automatisé de données et 
d’atteintes aux secrets des 
communications», conclut la 
même source.
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Espionnage par le Maroc de responsables 
et citoyens algériens :

L’Algérie exprime sa «profonde» 
préoccupation et se réserve le droit 

de riposter

Réagissant à l’utilisation 
par le Maroc du logiciel 
d’espionnage «Pegasus» 

contre des responsables et 
citoyens algériens, l’Algérie 
a exprimé jeudi sa «profonde 
préoccupation» et condamne 
«vigoureusement cette 
inadmissible atteinte systématique 
aux droits de l’homme et libertés 
fondamentales».
«L’Algérie exprime sa 
profonde préoccupation suite 
aux révélations émanant d’un 
consortium de nombreux organes 
de presse de grande renommée 
professionnelle et faisant état 
de l’utilisation à large échelle 
par les autorités de certains 
pays, et tout particulièrement 
par le Royaume du Maroc, d’un 
logiciel d’espionnage dénommé 
Pegasus  contre des responsables 
et citoyens algériens, ainsi que 
des journalistes et des défenseurs 
des droits de l’homme à travers le 
monde», selon une déclaration du 
ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger.
«L’Algérie condamne 
vigoureusement cette 
inadmissible atteinte systématique 
aux droits de l’homme et libertés 

fondamentales qui constitue 
également une violation flagrante 
des principes et normes régissant 
les relations internationales», 
ajoute la même source, affirmant 
que «cette pratique illégale, 
malvenue et dangereuse, met en 
péril le climat de confiance qui 
doit présider aux échanges et 
interactions entre les responsables 
et représentants des Etats».
«Etant directement concernée par 
ces attaques, l’Algérie se réserve 
le droit de mettre en œuvre sa 
stratégie de riposte et se tient 
prête à participer à tout effort 

international destiné à établir 
collectivement les faits et à faire 
la lumière sur la matérialité et 
l’ampleur de ces crimes qui 
menacent la paix et la sécurité 
internationales, ainsi que la 
sécurité humaine», souligne le 
communiqué.
«Toute impunité constituerait 
un précédent extrêmement 
dommageable à la conduite 
de relations amicales et de 
coopération entre les Etats 
conformément au droit 
international», conclut la même 
source.
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L’ambassade d’Algérie en France porte plainte 
contre RSF pour diffamation

Situation épidémiologique : 
Un tableau clinique alarmant, selon le Pr Djenouhat

Bac 2021 :
Le président Tebboune 

félicite les lauréats

Baccalauréat 2020 / 2021: 
Un taux de réussite de 61,17% 

sur la base de la moyenne de 9,5 
sur 20

L’ambassadeur 
d’Algérie en France, 
M. Mohamed-Antar 

Daoud a déposé, au nom 
du gouvernement algérien, 
une plainte pour diffamation 
auprès des instances judicaires 
françaises à l’encontre de 
Reporters sans frontières (RSF).
Cette action en justice porte 
sur l’assertion contenue dans 
le communiqué publié par RSF 
le 19 juillet 2021 sur son site 
web officiel, selon laquelle 
l’Algérie figure parmi les pays en 
possession du logiciel Pegasus 
et qu’elle l’utiliserait pour 
espionner d’autres parties.
«Outre leur caractère diffamatoire 
et mensonger, ces allégations 
inadmissibles relèvent de la 

manipulation de RSF connue 
pour son acharnement vis-à-vis 
de l’Algérie» selon l’ambassade 
d’Algérie en France.
Respectueux des libertés 
fondamentales, individuelles 
et collectives garanties par la 
Constitution algérienne et fidèle 
aux principes régissant les 
relations internationales, «notre 
pays dément formellement ces 
accusations», a-t-on ajouté de 
même source.
«A ce titre, l’Algérie affirme 
qu’elle ne dispose aucunement 
de ce logiciel et n’a jamais 
eu à l’utiliser, ni à traiter ou à 
collaborer, de quelque manière 
que ce soit avec les parties 
détenant cette technologie à 
des fins d’espionnage visant à 

porter atteinte à l’honneur et à la 
réputation de pays respectueux 
de la légalité internationale», 
conclut l’ambassade dans un 
communiqué.
Le ministre de la Communication, 
Ammar Belhimer, avait répondu 
en avril 2020 à RSF qui avait 
publié un rapport sur la liberté de 
la presse en Algérie. Le ministre 
a indiqué que l’Etat soutient 
«puissamment» la liberté de la 
presse qui n’a de limite que celle 
de l’éthique et du droit.
«RSF dont nombre d’adhérents 
forcent le respect pour 
leur engagement sincère et 
désintéressé pour la défense de la 
liberté de la presse. Cette même 
organisation de Reporters sans 
frontières qui ne défend pas avec 

la même énergie et avec la même 
constance d’autres journalistes 
respectables dans d’autres pays, 
notamment arabes ou africains, 
alors même qu’ils sont bâillonnés 
et réellement harcelés», avait 
indiqué le communiqué du 
ministre.
«On sait que RSF, bien que ce 
soit une ONG, est un élément 
de la chaine d’expression du 
soft power français à travers le 
monde «, a-t-il ajouté, soulignant 

que l’ONG «bénéficie du soutien, 
sous une forme ou sous une autre 
de l’AFD, l’Agence française 
de développement, de TV5 
et de TV5 Monde, chaines de 
l’Audiovisuel extérieur français, 
de Radio France, de la Fondation 
de France, de l’entreprise 
publique EDF, du ministère de la 
Culture, du Conseil de l’Europe, 
de l’Instrument européen pour 
la démocratie et des droits de 
l’Homme (IEDDH) et, aux Etats 
Unis, de la Fondation Ford, de 
l’American Express et, surtout, 
de la NED, la fameuse National 
endowment for democracy, le 
cheval de Troie par excellence 
des révolutions colorées dans le 
monde, Maghreb et monde arabe 
en première ligne».

«Nous sommes à 1200 cas 
par jour et Dieu seul 
sait quand est-ce que 

nous aurons atteint le pic », observe  
le Pr Kamel Djenouhat, jeudi matin, 
invité de la rédaction de la Chaine 3 
de la Radio Algérienne, poursuivant 
que le variant Delta « très dangereux 
».
 Le constat de l’immunologue est 
sans appel : « le variant Delta est très 
transmissible, au lieu de contaminer 
trois personnes, le patient infecté en 
contamine quatre. L’augmentation 
des cas est exponentielle.» Une 
flambée des contaminations qui a 
surpris les professionnels. « On ne 
s’attendait pas à avoir autant de cas 
dans un intervalle de temps aussi court 

», indique le Pr Kamel Djenouhat 
qui s’attend, par conséquent, à une 
hausse du nombre de décès.
Le président de la Société algérienne 
d’immunologie révèle que l’atteinte 
des poumons est plus importante 
avec le Delta. « En discutant avec les 
collègues radiologues, nous avons 
constaté que durant cette vague, la 
plupart des patients qui se présentent 
au scanner ont des atteintes de 
poumons qui dépassent les 50%. 
C’est un élément grave », insiste-t-il
Selon lui, le deuxième élément 
grave, constaté actuellement, c’est la 
situation aux urgences pédiatriques. 
« Le tiers des patients consultent en 
suspicion de Covid », témoigne le Pr 
Kamel Djenouhat. « Dans un hôpital 

de l’est du pays, nous avons eu deux 
cas de nouveaux nés de 15 jours 
avec des poumons blancs », dit-il, en 
insistant sur la rareté de la situation. 
Une particularité de ce variant qui 
inquiète les professionnels de la 
santé.
« Le virus n’a besoin que de quelques 

minutes pour se transmettre », 
prévient le Pr Kamel Djenouhat, 
qui réitère les mises en garde. « Les 
différents clusters détectés après des 
regroupements familiaux démontrent 
la baisse de vigilance.» Il appelle la 
population au strict respect des gestes 
barrières et les pouvoirs publics à 
davantage de fermeté dans le contrôle 
du respect du protocole sanitaire.
« Le profil des patients a changé 
», met en garde le spécialiste. « 
Lorsqu’on rentre dans un service 
Covid, on a l’impression d’être déjà 
en réanimation. Maintenant, ce sont 
tous les patients qui nécessitent 
de l’oxygène, en grande quantité 
», prévient le président de la 
Société algérienne d’immunologie. 

Il préconise que les hôpitaux 
consacrent aux patients Covid, « au 
moins 50% de leur capacités en lits 
d’hospitalisation » pour faire face à 
cette vague « très meurtrière.» 
Il prévient également contre le 
surmenage des équipes médicales et 
appelle à intensifier la vaccination. « 
Aux Etats Unis, on l’appelle désormais 
la pandémie des non-vaccinés, moi je 
préfère être scientifique et dire que 
maintenant, c’est la pandémie des 
sujets non-immunisés, c’est-à-dire, 
les sujets qui n’ont pas été vaccinés, 
les sujets qui n’ont pas contracté le 
virus et les sujets qui ont eu le virus 
mais qui ont perdu leur immunité », 
insiste le Pr Kamel Djenouhat.(Avec 
Radio nationale)

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a félicité dans un post sur ses 
comptes officiels Facebook 
et Twiter, les lauréats du 
baccalauréat session 2021, tout 
en leur présentant ses vœux de 
«succès et de réussite dans leur 
cursus universitaire».
«Toutes mes félicitations aux 

lauréats du baccalauréat. Mes 
vœux de réussite et de succès 
dans vos cursus universitaires 
et plus de réalisations 
scientifiques», a écrit le 
président de la République.
Le ministère de l’Education 
nationale avait annoncé jeudi les 
résultats du baccalauréat, avec 
un taux de réussite de 61,17 %.

Le ministre de l’Enseignement 
a animé jeudi matin une 
conférence de presse pour 

annoncer officiellement un taux de 
réussite, à l’examen du baccalauréat 
2020/2021, de 61, 17%, sur la base 
d’une moyenne de 9,5 /20, soit une 
hausse de 5 points par rapport à 
l’année dernière où il était de 55,30%.
Par filières, c’est la série 
Mathématiques qui arrive en tête 
avec un taux de réussite de 84%, 
suivie des Langues  étrangères avec 
74, 07%, suivi de la filière Technique 
mathématiques avec 67, 03% et 
arrive en quatrième position Sciences 
exactes avec 60% , langues étrangères   
avec 74,07%, Lettres Philosophie 
avec 58, 2 % en cinquième position 

et enfin Gestion économique avec 
51,10% de réussite.  
Par Wilayas, c’est toujours Tizi-
Ouzou qui garde son leadership qui 
dure depuis plusieurs années avec un 
taux de réussite de 74,29%, suivie  
e deuxième position de Boumerdés 
avec 70,81%  et de Sétif en 3ème 
position avec un taux  68, 46%. 
Au delà des chiffres, le ministre 
a mis en avant dans son propos 
«les conditions particulières» dans 
lesquelles s’est déroulée l’année 
scolaire , à cause de la pandémie 
du Coronavirus avec un impacte 
psychologique sur les candidats.
 Néanmoins la scolarité n’a pas connu 
une grande perturbation dans le 
déroulement des cours en présentiel, 

souligne encore Abdelhakim 
Belabed  qui salue toute la famille de 
l’Education , enseignants, syndicats, 
responsables à tous les échelons.
Enfin, les résultats seront 
communiqués à partir de 16 heures 
et seront accessibles sur plusieurs 
supports, comme les téléphones 
portables( Mobilis, Djezzy , 
Ooredoo,) le site du ministère 
(ONEC), celi de l’organisation des 
parents d’élèves et l’affichage au 
niveau des lycées. 
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Covid-19 : 
Des avocats des détenus du Hirak appellent à la suspension 

des marches du vendredi et mardi

Covid-19 : 
Le pic de la troisième vague sera atteint cette semaine, 

selon le Pr. Lyes Akhamouk

Coronavirus :
1208 nouveaux cas, 761 
guérisons et 14 décès

Oxygène liquide :
Les entreprises de production 
et de transport réquisitionnées

Les avocats membres du 
collectif de défense des 
détenus du Hirak ont 

appelé jeudi à la suspension des 
marches du vendredi et mardi 
compte tenu de la recrudescence 
des contaminations au 
coronavirus enregistrée ces 
derniers jours. 
«Nous avocats membres 
du collectif de défense des 
détenus d’opinion de Tizi-
Ouzou : appelons et exhortons 
les militants, les activistes 

et les citoyens à suspendre 
momentanément les marches du 
Vendredi et Mardi à travers tout 
le territoire de la wilaya de Tizi-
Ouzou», indique un communiqué 
dudit collectif.
Pour les robes noires «cette 
démarche concertée avec 
beaucoup de nos amis impliqués 
dans la révolution pacifique 
( Hirak) est justifiée par la 
propagation dangereuse de la 
maladie de la Covid19 qui ne 
cesse d’endeuiller des familles 

entières», souligne la même de 
source.
«Les structures sanitaires 
existantes s’avèrent incapables 
de répondre à toutes les urgences 
et faire face à l’ampleur du virus, 
compte tenu des moyens de prise 
en charge dont elles disposent. 
Soyons solidaires et demeurons 
mobilisés, en attendant de 
revenir plus forts et plus 
organisés le moment opportun», 
conclut le collectif d’avocats de 
son communiqué. 

Le médecin spécialiste en 
maladies infectieuses 
et membre du comité 

national scientifique du suivi de 
la pandémie, le professeur Lyes 
Akhamouk, a averti vendredi 
que l’Algérie pourrait connaître 
le pic de sa troisième vague du 
coronavirus cette semaine.
Pour le Pr Akhamouk, la 
situation est préoccupante mais 
elle demeure sous contrôle et 

que les cas de contaminations 
des variants ne dépassent pas 
les 05 %  contrairement au 
Royaume uni ou en France où 
ce chiffre a atteint 95% des 
contaminations.
Néanmoins il n’a pas 
manqué d’alerter sur les 
risques de recrudescence des 
contaminations au niveau des 
villes côtières avec l’arrivée 
massive des estivants ces jours-

ci.
Intervenant sur les ondes de la 
Radio de Sétif, il a expliqué que 
le manque d’oxygène, enregistré 
ces derniers jours dans les 
hôpitaux, suite à la hausse 
des cas d’hospitalisations des 
patients atteints du variant Delta 
du Covid-19, est plutôt une 
conséquence d’une mauvaise 
gestion que de la disponibilité 
de sa production.

Mille deux cent huit (1208) 
nouveaux cas confirmés de 
Coronavirus (Covid-19), 761 

guérisons et 14 décès ont été enregistrés 
ces dernières 24 heures en Algérie, a 
annoncé jeudi le ministère de la Santé, 
dans un communiqué
Le total des cas confirmés de Coronavirus 
s’élève ainsi à 158 213, dont 1 208 cas 
durant les dernières 24 heures, celui des 
décès à 4008 cas, alors que le nombre de 
patients guéris est passé à 108 537 cas, 
précise le communiqué.

Par ailleurs, 46 patients sont actuellement 
en soins intensifs, ajoute la même source.
En outre, 15 wilayas n’ont recensé aucun 
cas durant les dernières 24 heures, 14 
autres ont enregistré de 1 à 9 cas, alors que 
19 wilayas ont connu plus de 10 cas.
Le ministère rappelle, par la même 
occasion, que la situation épidémiologique 
actuelle exige de tout citoyen vigilance 
et respect des règles d’hygiène et de 
distanciation physique, tout en insistant 
sur le respect du confinement et du port du 
masque.

Les entreprises activant dans 
la production et le transport 
de l’oxygène liquide sont 

réquisitionnées afin de pouvoir satisfaire 
la demande de toutes les structures 
hospitalières, a indiqué jeudi le 
ministre de l’Industrie pharmaceutique, 
Abderrahmane Lotfi Djamel Benbahmed.
«Les ministères de l’Industrie et 
de l’Industrie pharmaceutique ont 
réquisitionnées l’ensemble des moyens de 
production et de transport de l’oxygène 
liquide, qui seront désormais coordonnés 
par une cellule au niveau du Premier 
ministère pour pouvoir acheminer 
l’oxygène vers toutes les structures 
hospitalières», a précisé M. Benbahmed 
dans une déclaration postée sur le page 
Facebook officiel du ministère.
Selon M. Benbahmed, il ne s’agit pas 
seulement de produire de l’oxygène, mais 
aussi de le transporter dans un «pays 
continent».
«Au vu du maillage formidable 
d’infrastructures hospitalières, il faut 
pouvoir contenter tout le monde», 
explique-t-il.
L’Algérie produit actuellement près de 
430.000 litres par jour d’oxygène liquide, 
soit le triple de la production moyenne en 
2020, a fait savoir le ministre.

Cette quantité représente près 400 millions 
de litres d’oxygène gazeux, ce qui permet 
de prendre en charge des dizaines de 
milliers de malades, a-t-il affirmé.
M. Benbahmed a annoncé, également, 
une hausse prochaine de la production 
d’oxygène liquide avec l’entrée en 
activité de nouveaux intervenants qui 
«ont quasiment fini leurs installations et 
qui devraient être opérationnels dans les 
semaines à venir».
Et au-delà de ces capacités de production, 
de nombreuses opérations d’importation 
de concentrateurs d’oxygène ont été 
introduites, a révélé le ministre.
Ainsi, près de 6.000 concentrateurs 
devraient être importés dans les semaines 
à venir dont près d’un millier dans les 
jours qui viennent, a-t-il précisé.
Cela devrait permettre de pallier 
le problème des malades qui sont 
oxygénés à domicile ou dans des lieux 
qui ne bénéficient pas d’infrastructures 
d’oxygénothérapie, a indiqué M. 
Benbahmed.



Dimanche 25 Juillet 2021

National 05SeybouSe Times

ENPI :  
Réouverture des souscriptions au programme LPL 

dans 15 wilayas

Assurances : 
SAA met en garde contre les fausses annonces 

de recrutement

Tir appelle les opérateurs à contribuer davantage 
dans le financement de l’économie

L’Entreprise nationale de 
promotion immobilière 
(ENPI) a annoncé, la 

réouverture des souscriptions 
au programme de logement 
promotionnel libre (LPL) dans 
15 wilayas, et ce à compter du 27 
juillet en cours.
Dans un post sur sa page 
Facebook, l’entreprise informe 
les citoyens désirant acquérir 
des logements promotionnels 
libres, «dans la limite du stock 
disponible», qu’ils peuvent 
s’inscrire sur le site électronique 

de l’entreprise, à compter du 
mardi 27 juillet 2021.
Les wilayas concernées sont Tiaret 
(deux sites à Frenda et Tiaret), 
Tlemcen (13 sites à Mansourah, 
Maghnia, Nedrouma, Sebdou, 
Tlemcen et Souahlia), Oran (cinq 
sites à Akid Lotfi, Usto, hai El 
Badr et Hassi Ben Okba), Tipasa 
(un seul site), Ain Defla (trois 
sites à Sidi Lakhdar et Miliana), 
Blida (quatre sites à Mouzaïa, 
Boufarik et Ouled Yaich) ainsi 
que les wilayas de Bejaïa (deux 
sites à Iryahen et Souk El Ténine), 

de Bordj Bou Arreridj (quatre 
sites à Ras El Oued et El Achir), 
de Tizi Ouzou (quatre sites à 
Tighzert, Beni Douala, Iflissen et 
Tigzirt), de Batna (un seul site à 
Oued Chaaba), de Skikda (quatre 
sites à El Hadaik, Ramdane 
Djamel, Hamrouche Hamoudi 
et Ain Cherchar), de Jijel (trois 
sites à Taher et El Kennar), de 
Tébessa (un seul site), d’Oum El 
Bouaghi (un site à Aïn M’lila) et 
d’El Tarf (huit sites à Echatt, El 
Kala, Besbes, Dréan et Chebaïta  
Mokhtar), selon la même source.

La société nationale 
d’assurance (SAA) a mis 
en garde, lundi dans un 

communiqué, contre les fausses 
annonces de recrutement publiées 
sur Internet.
«La SAA tient à apporter un 
démenti formel aux informations 
parues le 18  juillet 2021 sur 
la plateforme job-educ.com et 
sur les réseaux sociaux, faisant 
état d’une campagne massive 

de recrutement de 1.912 agents, 
toutes spécialités confondues, que 
mènerait actuellement la société 
sur l’ensemble du territoire 
national», est-il indiqué dans le 
communiqué.
La société «met en garde quant 
à l’utilisation du lien affiché 
dans cette annonce pour un 
prétendu dépôt de CV, et certifie 
être totalement étrangère à cette 
publication», ajoute la même 

source.
Selon le communiqué, la SAA 
«se réserve le droit de prendre 
toutes les mesures appropriées 
contre les entités ou personnes 
qui serait à l’origine de l’annonce, 
pour utilisation frauduleuse du 
logo de la société et diffusion 
d’informations mensongères de 
nature à nuire à sa réputation, 
à son fonctionnement et à ses 
intérêts».

Le président du Conseil 
national économique, 
social et environnemental 

(CNESE), Rédha Tir, a appelé 
dimanche à Alger les opérateurs 
privés à contribuer davantage 
dans le financement des projets 
économiques en Algérie afin 
d’atténuer la pression sur le 
trésor public.
Intervenant lors d’un atelier 
organisé par le Conseil sous 
le thème «Financement de 
l’économie : mobilisation 
des capitaux privés pour des 
investissements utiles», M. Tir, a 
estimé que «les opérateurs privés 
doivent prendre des risques en 
investissant dans des secteurs tels 
que la biotechnologie, l’industrie 
pharmaceutique et d’autres 
secteurs».
Le président du CNESE a 
souligné, dans ce cadre, que 
le financement de l’économie 
nationale devra se faire en 
recourant, non pas au Trésor 
public, mais à l’épargne privée, 
ou encore aux capitaux dormants 

ou exploités dans le secteur 
informel.
Lors de cet atelier, les participants 
ont souligné notamment 
l’opportunité de recourir aux 
différents modes de la finance 
islamique pour mobiliser 
les capitaux privées dans le 
financement des projets.
Dans ce sens, le fondateur et 
manager de Tell Group, Yacine 
Bouhara, a mis en avant le 
rôle positif que pourrait jouer 
les  «sukuk» (obligations 
islamiques) dans l’incitation des 

investisseurs privés à s’impliquer 
davantage dans le financement de 
l’économie nationale.
Pour sa part, le président 
d’Algeria Clusters, Mourad 
Bouattou, a considéré que 
la Banque islamique de 
développement (BID), de par son 
statut d’institution multilatéral 
à laquelle contribue l’Algérie, 
est en mesure, par exemple, de 
financer les exportations vers 
l’Afrique.
Quant au PDG du groupe 
Cevital, Issad Rebrab, il a cité 

un autre mode de financement, 
à savoir le crédit acheteur, 
autrefois utilisé dans les années 
80 mais actuellement interdit par 
la Banque d’Algérie, permettant 
de bénéficier de taux d’intérêt 
pratiquement négatifs, au niveau 
international, tout en donnant 
accès à des crédits à l’étranger 
et en devise, sans recourir aux 
ressources du Trésor public.
M.Rebrab a noté, également, 
que les institutions financières 
internationales peuvent 
accompagner des opérateurs 
privés dans des projets, «pour 
peu qu’ils soient bancables».
L’économiste Mohamed-Chérif 
Belmihoub a relevé, par ailleurs, 
que le foncier des entreprises 
publiques représente une 
opportunité qui peut attirer les 
opérateurs privés à venir investir 
au vu de la valeur de ce foncier.
S’exprimant sur les entraves 
des financements privés, la 
PDG du groupe Saidal, Fatoum 
Akacem a soulevé le problème 
de l’instabilité réglementaire et 

juridique.
Mme Akacem a cité l’exemple 
d’un contrat de joint-venture dans 
le domaine des produits innovants 
et de biotechnologie que Saidal 
s’apprête à signer mais que le 
changement de réglementation 
pourrait le compromettre au vu 
des problèmes qui pourraient se 
poser pour le partenaire étranger 
du groupe pharmaceutique 
public.
De son coté, le président de la 
Confédération algérienne du 
patronat citoyen (CAPC), Sami 
Agli, a appelé «à débureaucratiser 
les procédures et à aller vite vers 
la traduction des réformes initiées 
par les autorités en faits».
Il a déploré le fait que le Comité 
d’assistance à la localisation et à 
la promotion des investissements 
et de la régulation du foncier 
(Calpiref) ne se soit pas réuni 
depuis près d’une année et 
demie, ce qui a retardé, selon lui, 
les dossiers des investissements 
déposés par des opérateurs, 
notamment privés.
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ANNABA /  LUTTE CONTRE LE CORONAVIRUS 

L’aéroport ‘’Rabah Bitat’’ sous strict contrôle sanitaire 

Les voyageurs suspectés 
d’être contaminés par 
l’un des variants  du 

virus covid-19 seront soumis à 
des analyses et tests médicaux 
très poussés. Soulignons que 
l’aéroport  ‘’Rabah Bitat’’  a  
été  doté d’un vaste dispositif 
sanitaire. Les résultats des 
analyses effectuées sur les 
personnes suspectes seront 
transférés ensuite vers 
l'hôpital. ».
Les personnes dont l'infection 
serait confirmée, seront 
soumises aux traitements 

nécessaires, a-t-on fait 
savoir. Il est à préciser  que 
les symptômes des variants  
peuvent se dissocier de celles 
du covid-19. En effet, des 
équipes médicales parmi elles 
des paramédicaux  ont  été 
dépêchées à  l’ aéroport pour 
suivre de près les risques de 
contamination. A ce titre,  les 
responsables de l'aviation 
civile ont été informés 
et formés pour prendre 
les mesures préventives 
nécessaires. Le directeur de 
la santé  a mis l'accent sur 
les mesures préventives et les 
campagnes de sensibilisation, 

soulignant l’intérêt du 
dispositif de contrôle. Des 
citoyens ont exprimé leur 
inquiétude et leur crainte au 
sujet de ce virus qui de jour en 
jour installe la psychose. Le 
personnel médical   rappelle, 

néanmoins, l'importance 
du respect des mesures de 
prévention générale des 
maladies transmissibles 
particulièrement le nettoyage 
des mains, l'hygiène de 
l'environnement et des 

aliments et la prévention 
de tous contacts rapprochés 
avec les malades présentant 
des symptômes de grippe ou 
d'infection respiratoire. Le 
coronavirus est semblable 
aux virus de la grippe ou de 
l'immunodéficience humaine. 
Ils sont présents chez de 
nombreuses espèces animales 
et peuvent se transmettre 
facilement entre espèces, c'est 
pourquoi il est difficile de 
reconnaître précisément leur 
origine. Ils peuvent infecter 
l'homme, plus ou moins 
gravement selon le type de 
virus. 

SihemFerdjallah

ANNABA / SONELGAZ 

Nuit d’enfer pour les habitants de plusieurs cités
Coupures d’électricité durant la nuit du vendredi et la journée du samedi 

Les habitants des cités 
du ‘’08 mars’’, Plaine 
Ouest, Oued Forcha, les 

Orangers et autres périphéries  
ont passé une nuit blanche suite 
aux perturbations enregistrées 
la nuit du vendredi au samedi 
en matière d’alimentation en 
électricité. Rien que pour la 
nuit du vendredi au samedi, 
trois (3) coupures d'électricité 
ont été enregistrées, dont la 

1ère vers 23hrs, la seconde à 
1 heure du matin et la 3ème au 
moment de la prière El Fajr. La 
dernière ayant duré jusqu’à 15 
heures. Cette situation a suscité 
le mécontentement et la colère 
des habitants qui ont dénoncé 
les dysfonctionnements 
et les lenteurs des équipes 
d’intervention. 
En effet, les citoyens ont 
passé une nuit blanche, privés 
d’électricité qui a duré et 

perduré, jusqu’à samedi après-
midi où le courant n’avait pas 
été encore rétabli, causant des 
désagréments insupportables 
aux  personnes âgées et 
aux nourrissons souffrant 
des effets de la canicule. 

Cette coupure d’énergie a 
suscité une angoisse chez 
les familles qui craignaient 
de voir la viande de l’Aid El 
Adha conservée au frigidaire, 
commencer à se décomposer 
au risque de devenir impropre 
à la consommation. Les 
habitants  qualifient cette 
situation d'inacceptable. Une 
véritable fournaise chez soi, en 
l’absence de la climatisation 
ou d’aération par ventilation,  

nous dit-on. 
Cependant, les responsables 
de la Sonelgaz, sont 
conscients des désagréments 
causés aux usagers  par 
cette panne technique due 
à un dysfonctionnement du 
transformateur électrique 
d'Al-Zaafaraniya à l’origine 
des perturbations. Notons que 
les équipes techniques ont 
entamé à temps les travaux de 
rétablissement.

SihemFerdjallah

ANNABA / CORONAVIRUS 
SITUATION SANITAIRE CRITIQUE : 

Prise de mesures coercitives à l’encontre des propriétaires de bus 
et fermeture des locaux des commerçants défaillants 

Face à la situation sanitaire 
qui prévaut à  Annaba, 
une situation devenue 

inquiétante selon l’avis des 
responsables du secteur 
sanitaire, a forcément amené 
les responsables locaux à  
durcir le dispositif des mesures 
préventives de protection, 
contre la propagation 
du virus.  Signalons que 
l'indifférence des citoyens, 
le manque d'équipements, la 
non-application des mesures 
préventives …( gel , masque 
, distanciation sociale 
dans les administrations , 
rassemblements dans les 
endroits publics et les moyens 
de transport sont les raisons 
essentielles qui font que ce 
virus ne cesse de se propager 

de plus en plus rapidement. 
Plusieurs cas ont été déclarés 
positifs cette semaine selon 
une source proche. En 
effet, à l'heure actuelle, la 
pandémie à Annaba  est en 
progression. Selon le service 
de Microbiologie  au  CHU 
d'Annaba, la plupart des  tests  
sont positifs. (Rtpcr et tests 
antigéniques). Ces derniers 
ont constaté  plusieurs cas de 
réinfection, des cas d'infections 
post-vaccinales (après la 
première dose) suite au non-
respect des mesures barrières, 
augmentation considérable 
du nombre de malades 
hospitalisés dans les services 
covid-19 et en réanimation, 
plusieurs cas diagnostiqués 
chez le personnel médical et 
paramédical. Les principaux 
symptômes signalés 

:Écoulement nasal, maux de 
tête, fièvre. Toutes les tranches 
d'âge sont touchées. Le variant 
Delta est caractérisé par une 
période d'incubation plus 
courte que la souche classique, 
une très forte transmissibilité, 
et une charge virale très 
importante.

Demande croissante en 
oxygène au service Covid

La situation épidémiologique 
est toujours critique 
notamment avec la pénurie 
en oxygène. Le manque de 

concentrateurs d'oxygène 
au vu de l'augmentation du 
nombre de personnes infectées 
par le Coronavirus et celles 
qui ont besoin de respiration 
artificielle.

le wali annonce la saisie 
des bus   et fermeture des 
commerces   si les gestes 

barrières ne sont pas 
respectés

Le wali Djamel Eddine Berrimi, 
lors de sa visite d’inspection 
hier aux centres de vaccination  
au niveau d’Annaba et El 
Bouni, a annoncé que des 
mesures visant à endiguer 
la progression fulgurante 
du Covid seront envisagées. 
Des mesures attendues avec 
impatience et qu'on disait 
coercitives. Berrimi , qui a 
affirmé être conscient de la 
gravité de la situation « sans 

pour autant céder à la psychose 
», a énuméré les mesures 
suivantes :
- Obligation du port du 
masque dans les transports et 
les espaces publics
-Interdiction de tous les 
rassemblements quelle que soit 
leur nature, sportifs, culturels, 
politiques, scientifiques ou 
festifs.
-Application des mesures dans 
les espaces  commerciaux et 
infliger des sanctions sévères 
aux contrevenants
Contrôle stricte des services 
de sécurité
-Saisie des bus d’excursion si 
les passagers ne portent pas de 
bavettes.
-Fermeture des commerces 
si des infractions sont 
enregistrées 

SihemFerdjallah
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BATNA / BAC 

Quand la joie se transforme en deuil

La wilaya de Batna a 
connu vendredi 22 
juillet,  un accident 

tragique suite au tonneau 
d’une voiture touristique  
causant la mort de deux jeunes 
qui célébraient un évènement. 
En effet, ces deux derniers 
étaient en train de fêter la 
réussite au baccalauréat de 
l’un deux. L’accident s’est 
produit au niveau de la route 
nationale numéro 77 qui lie 
la commune de Mereouna à 
Ksar Bellezma. Ce tragique 
évènement a vite transformé 
la joie en deuil, selon Algérie 
360°. L’inconscience tue !
Malheureusement, ce n’est pas 
le seul accident de route qui 

s’est passé à la wilaya de Batna. 
Cette ville de l’est algérien a 
connu un autre accident quand 
les jeunes défilent à bord d’une 

voiture touristique, pour fêter 
la réussite d’un autre bachelier 
se trouvant parmi eux, avaient 
renversés deux piétons. Il 

s’agit, en fait de deux jeunes 
filles qui ont été évacuées 
aux services d’urgences de 
l’hôpital Ali Nmer de la 

commune de Mereouana.
Il est à rappeler que ce n’est 
pas la première fois qu’un 
accident de voiture se produit 
suite aux résultats de BAC. 
Chaque année, les liesses 
engendrées par la réussite au 
BAC causent des drames et 
entrainent la perte de jeunes 
fraichement reçus au BAC. Les 
jeunes qui se laissent emporter 
par l’inconscience privent 
leurs parents et proches de 
profiter de la joie de l’effort et 
de la réussite. Les campagnes 
de sensibilisation doivent être 
menées pour mettre fin à ce 
genre de phénomènes qui se 
produisent presque chaque 
année.

TEBESSA / COVID-19 

Grave pénurie d’oxygène à l’hôpital 
‘’Bekkaria’’

Les réserves d’oxygène 
destinées à la respiration 
artificielle des malades 

atteints du covid-19 sont à un 
niveau zéro suite à la hausse 
du nombre de patients qui sont 

affectés vers l’établissement 
‘’Bougerra Boulares’’ dans 
la commune de Bekkaria (15 
km de chef lieu de la wilaya) 
a indiqué une source crédible.
Devant cette situation critique 
l’administration de l’hôpital 

en collaboration avec l’équipe 
médicale a décidé de transférer 
les malades à l’hôpital central 
‘’Alia Salah’’ sis à Tébessa 
fraichement transformés en 
service covid 19 pour une 
prise en charge adéquate.

Mizab abderrahmane

GUELMA / BACCALAURÉAT

Des résultats très encourageants

Après avoir communiqué 
les résultats du 
baccalauréat pour la 

session juin 2021, jeudi dernier 
le 22 juillet 2021.
La ville de Guelma a enregistré 
des résultats qualifiants très 
satisfaisants, avec un taux de 
réussite global qui a atteint 
62,36 %. Ce qui a traduit tous 
les efforts qui ont été déployés 
par toute la famille éducative, 
particulièrement par les 
enseignants et les élèves en ces 
circonstances de travail difficile 
dues à la covid-19.
En effet, le baccalauréat 
au niveau de la wilaya de 
Guelma en chiffre donne : Les 
mathématiques viennent en 
haut du classement avec un 
taux de réussite qui a atteint 
76,69%, en 2ème  place on 
retrouve la filière des langues 
étrangères avec un taux de 
réussite de 79,40 %, suivie par 
celle des maths-techniques avec 
un taux de réussite de 71,86%, 
alors que la filière des sciences 
expérimentales observe un 
recul tangible en matière du 
classement ces  dernières années 

à la ville de Guelma, a obtenu 
le taux de 68,63%, la quatrième 
place est revenue à la filière 
de lettres et philosophie avec 
un taux de réussite de 65,19%, 
sachant que ce classement est 
uniquement relatif aux élèves 
scolarisés.
Dans le même contexte, 
l’élève Khouadri Nada, Née 
le 09/04/2003, scolarisée au 
lycée ‘’Limam Mohammed 
Ghetatlia’’ situé à la commune 
de ‘’Hamam Al Nbaïl’’ , inscrite 
à la filière de maths- techniques, 
spécialité génies électriques, 
vient de se distinguer en 
arrachant la première place au 
niveau de la ville et la quatrième 
place au niveau national, avec 
une excellente moyenne de 

19,18.
 A cet effet, elle sera invitée 
à la cérémonie d’honneur où 
seront félicités les lauréats du 
baccalauréat session 2021, 
présidée par M. Le président 
de la république Abdelmadjid 
Teboune.
En deuxième place vient l’élève 
appartenant au même lycée, 
Mania Roufhaida, inscrite à 
la filière de maths-techniques 
spécialité génies des procédés, 
avec une excellente moyenne 
de 18,75. Les félicitations 
s’adressent également à l’élève 
Mezzache Aya de la filière 
sciences expérimentales qui est 
arrivée en troisième place avec 
une excellente  moyenne de 
18,45.

Douakha.z

ANNABA / COVID-19
Plusieurs associations et 

bénévoles offrent des dons 
servant à lutter contre le 

coronavirus et ses variants 
Plusieurs associations et 
divers groupes de bénévoles 
continuent à se manifester 
en faisant prévaloir l'esprit 
d'initiative et de solidarité 
nationale et en contribuant 
à l’action collective pour 
protéger notre pays contre 
les risques de propagation de 
la pandémie du coronavirus 
(Covid-19) et de ses variants, 
alpha, beta et delta. Après 
avoir fait un premier don 
de ses stocks initiaux, ces 
associations ont effectué, 
récemment un nouveau 
don d’un stock additionnel 
constitué de masques, et 
extracteurs d'oxygène au profit 
des malades covid-19 ainsi 
que des bavettes pour le corps 
médical et des personnels 
soignants.
En effet, ces derniers 
poursuivent leurs actions de 

solidarité par la fourniture de 
dons destinés aux hôpitaux 
pour s’impliquer dans la 
lutte contre la propagation de 
cette pandémie et pour éviter 
une éventuelle pénurie des 
accessoires de protections 
de base indispensables pour 
les personnels médical et 
paramédical .« Les mesures 
mises en place récemment 
par les pouvoirs publics dans 
le cadre de la lutte contre 
la prorogation de ce virus, 
doivent assurément, nous 
permettre de freiner cette 
épidémie en Algérie, mais 
la solidarité nationale est 
ressentie comme  une nécessité 
à l’effet de faire face à cette 
pandémie qui n’a épargné 
aucune région du monde» a 
déclaré  une bénévole .
Pour rappel , plusieurs citoyens 
ont cotisés pour acheter les 
extracteurs d'oxygène.

Sihem.Ferdjallah



Les unités des garde-côtes 
d’Annaba ont déjoué, 
la fin de cette semaine  

une tentative d’immigration 
clandestine de deux jeunes 
haraga  âgés de 20 ans et 21 ans  
issus d’Annaba. Les  candidats 
à l’immigration clandestine 
qui s’apprêtaient à mettre le 
cap sur l’Europe, via l’île de 
la Sardaigne au sud de l’Italie, 
étaient à bord d’une embarcation 
de fabrication artisanale dans 

laquelle, ils étaient entassés. 
Intercepté à quelque mile à l’Est 
de Ras El Hamra. Les jeunes ont 
profité de la fête d’El Aid pour 
réaliser leur périple, pensant que 
les éléments des garde-côtes, 
allaient, être occupés par cette 
fête de l’Aid El Adha comme 
tous les citoyens.   Les deux 
mis en cause  ont été transférés 
directement au poste de police 
de la station marine pour 
les procédures d’enquête en 
attendant leur comparution par 
devant les instances judiciaires.

ANNABA / SAISON ESTIVALE

Plage Toche : Le diktat des 
concessionnaires

Depuis le début de la 
saison estivale, les 
plagistes informels 

se sont accaparé des espaces 
balnéaires, alignant, à un mètre 
à peine du bord de l’eau et de 
manière permanente, leurs 
équipements, contraignant 
ainsi  les estivants venus se 
prélasser au soleil à payer 
un tarif excessif. Malgré la 
décision des pouvoirs publics 
d’appliquer le principe de la 
gratuité de l’accès aux plages, 
des jeunes imposent aux 
familles la location de parasols, 
de tables et autres chaises. «Ils 
ne nous obligent pas à louer 
leur matériel, certes, mais ils 
occupent les meilleurs espaces, 
nous privant d’avoir une vue 
sur la mer», dénonce une 
jeune maman venue profiter 
du soleil avec ses trois enfants. 
Au niveau de certaines plages 
particulièrement les plus 
importantes en l’occurrence 

la plage TOCHE certains 
concessionnaires grignotent 
chaque année un peu plus 
l’espace au bord de l’eau, 
quitte à empêcher le passage 
aux estivants.  Et pour gagner le 
maximum de places en bord de 
mer, ces plagistes d’occasion 
n’hésitent à agglomérer au 
combler les espaces par la pose 
de tables et autres parasols.  « 
Si vous avez un parasol, vous 
pouvez vous mettre derrière. 
Ici, c’est loué », averti un jeune 

sur un air menaçant. « C’est le 
même scénario qui se répète 
par ailleurs, les prix qui sont 
proposés ont augmenté par 
rapport aux années précédentes 
» a exprimé un vacancier « A 
ce tarif, il m’est impossible 
d’offrir à ma famille plus 
de deux ou trois sorties par 
mois. Et on ose nous parler de 
gratuité des plages !»
En effet, l’interdiction par 
les pouvoirs publics de la 
concession des plages ne 
semble nullement décourager 
quelques propriétaires de 
parasols. De nombreux 
vacanciers souhaitent la 
sécurisation des plages par le 
renforcement du nombre des 
agents de sécurité afin de mettre 
un terme à ces dépassements. 
Pourtant, le ministre du 
Tourisme a bien affirmé que les 
plages appartiennent à l’Etat et 
que personne n’a le droit de les 
occuper.
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Sarah Yahia

EL BOUN / SINISTRE

Un violent incendie 
ravage la façade 
d’un immeuble à 

Bouzaaroura

Un incendie ravageur 
s’est produit,  hier soir, 
au niveau d’un jardin 

à proximité d’un immeuble 
résidentiel à la cité 250 
logements de la cité Bouzaaroura 
relevant de la  commune 
d’EL Bouni. Les flammes se 
sont propagées allant jusqu’à 
toucher cinq (5) appartements 
de l’immeuble, engendrant  une 
perte matérielle conséquente et 
causant la perte de connaissance 
de cinq  personnes à cause de 
complication respiratoire, dont 
deux enfants âgés de 15 ans  et 
deux femmes âgées de 42 ans et 
55 ans,  transférés sur le champs, 
aux urgences de l’hôpital d’El 
Bouni pour recevoir les soins 
nécessaires. Selon le chargé de 
d’Annaba communication de 
la direction de protection civile 
de la wilaya, ses services sont 
intervenus aux environs de 13 
heures sur le site  susmentionné 
afin d’éteindre les flammes de 

l’incendie,  et empêcher les 
flammes de se propager vers 
le reste des appartements de 
l’immeuble. Sachant qu’un 
camion-citerne et des agents 
sapeurs-pompiers avaient  été 
mobilisés à cet effet.
Les éléments de Sonelgaz 
et les services de la sureté 
étaient présents sur les lieux 
en question. Une enquête a été 
diligentée  afin de déterminer 
les causes exactes de ce sinistre. 

Sarah Yahia

ANNABA / 
EMIGRATION CLANDESTINE 

Profitant de la fête 
d’El Aïd, deux  haraga 
interceptés au large 

d’Annaba 

BEJAIA / COVID-19

Fermeture du plus grand 
marché hebdomadaire de la 

ville de Bejaia

Une décision de 
fermeture du plus 
grand marché 

hebdomadaire de la ville 
de Bejaia a été émise, jeudi 
dernier, par la wilaya, afin de 
parer aux contacts humains du 
fait de la covid-19, a annoncé 
la cellule de communication de 
la wilaya, selon APS.
Le marché en question, qui se 
tient deux fois par semaine à 
hauteur de la cité “Edimco”, non 
loin de l’esplanade du stade de 
l’Unité Maghrébine, rassemble 
des dizaines de milliers de 
personnes et constitue, de ce 
fait, un lieu propice et potentiel 
pour la propagation du virus, 
lequel connaît ces derniers 

jours une prolifération pour le 
moins “inquiétante”.
Quelque 300 personnes se 
trouvent actuellement sous 
traitement dans les différentes 
structures sanitaire de la 
wilaya, selon la direction de 
la Santé et de la Population. 
Et d’aucuns appréhendent, 
du fait de plusieurs facteurs, 
une éventuelle envolée de la 
pandémie, notamment en raison 
du relâchement populaire dans 
l’observation des mesures de 
protection.
Il est vrai que depuis quelques 
jours, et ce bien avant l’Aïd 
El Adha, les choses se sont 
ostensiblement améliorées, 
mais les négligences dans le 

respect des protocoles sont, tout 
de même, légion. Ceci vaut, 
notamment, dans quelques 
commerces à l’instar des cafés 
ou dans les transports, a-t-on 
constaté.
En parallèle, des mesures de 
même nature ont été décidées 
envers les administrations 
qui accueillent du public, 
les institutions analogues, à 
l’instar des mosquées, tenues 
de respecter strictement les 
mesures barrières, et celles 
organisant des rencontres 
et réunions qui rassemble 
du monde, notamment, les 
manifestations sportives et 
culturelles, tenues elles aussi, 
non seulement d’appliquer un 
respect strict des protocoles 
sanitaires mais également de 
limiter au minimum le nombre 
de personnes, appelées à y 
participer.
Il est à relever que quelques 
mosquées ont reçu des 
remontrances, voire ont été 
fermées, à l’instar de celle 
se trouvant dans le village 
de Tizi-El-Oued, à Melbou, 
bouclée pour 10 jours pour des 
négligences dans l’accueil de 
ses fidèles.



France 
L’Assemblée nationale donne son feu vert 

au projet de loi anti-Covid-19

Pegasus 
“le Maroc agit en toute impunité”

Méditerranée 
17 migrants périssent dans un naufrage

Après plusieurs jours 
de débats houleux, les 
députés français ont 

voté ce vendredi matin le projet 
de loi sur le « pass sanitaire » 
et la vaccination obligatoire 
des soignants.Une mesure 
nécessaire pour stopper la 
hausse des cas provoquée par 
le variant Delta pour certains 
ou un combat pour les libertés 
pour d’autres. Les échanges 
dans l’hémicycle ont été vifs 
lors de l’étude du projet de 
loi anti-Covid-19.C’est après 
une nuit blanche de débats que 
les députés ont donné leur feu 
vert ce vendredi 23 juillet par 
117 voix pour et 86 contre à 
l’extension du « pass sanitaire 
» et l’obligation vaccinale pour 

les soignants. Le Parti socialiste 
(PS), La France insoumise 
(LFI) et le Parti communiste 
(PC) ont voté contre le texte. 

Les députés Les Républicains 
(LR) se sont majoritairement 
abstenus, estimant ne pas 
vouloir donner de « blanc-

seing » au gouvernement.
 « La situation sanitaire est 
inquiétante »
Vivement contesté par une 
frange de l’opinion, le projet 
de loi traduit les annonces 
du 12 juillet d’Emmanuel 
Macron. Si l’obligation 
vaccinale étendue aux 
soignants, sapeurs-pompiers 
ou encore professionnels 
auprès des personnes âgées 
fait à peu près consensus, ce 
n’est pas le cas de l’extension 
du passe sanitaire (preuve d’un 
parcours vaccinal complet ou 
test récent), prévue pour début 
août dans les cafés-restaurants, 
objet de vives critiques de la 
gauche à l’extrême droite.
Le texte doit maintenant être 

étudié ce vendredi par les 
sénateurs avant de pouvoir 
être définitivement adopté. 
Le gouvernement espère que 
ce sera le cas d’ici à la fin 
du week-end. « La situation 
sanitaire est inquiétante. (…) 
Il y a une urgence à légiférer. 
(...) Le passe sanitaire on 
en a besoin tout de suite », a 
déclaré le ministre de la Santé 
Olivier Véran qui n’a eu de 
cesse d’exhorter l’hémicycle 
à clore les débats au plus vite. 
De leur côté, une grande partie 
des députés a dénoncé les 
conditions dans lesquelles le 
texte était étudié. « Une vaste 
blague », selon la socialiste 
Lamia El Aaraje.

La journaliste et grand 
reporter au journal 
français l’Humanité 

Rosa Moussaoui, l’une des 
victimes du logiciel espion 
Pegasus, a dénoncé dans un 
entretien accordé au quotidien 
algérien El Watan les pratiques 
autoritaires du Royaume du 
Maroc qui étant “sûr de son 
impunité” s’est autorisé à 
“franchir toutes les lignes 
rouges”.
“Sûrs de leur impunité, le 
pouvoir marocain et sa police se 
sont sentis autorisés à franchir 
toutes les lignes rouges . Des 
journalistes marocains en exil 
sont filés, harcelés, menacés 
sur le sol français. c’est 

inadmissible!”, s’est indigné 
Rosa Moussaoui, à propos 
des récentes révélations sur 
l’utilisation de certains Etats 
dont le Maroc du logiciel 
espion israélien Pegasus 
pour infiltrer les téléphones 
portables d’un certain nombre 
de journalistes et d’opposants.
Cette journaliste a été, elle 
même, victime de ce logiciel 
espion utilisé par un service 
de sécurité marocain. “ 
D’abord , j’ai été contactée, 
il y a quelques semaines, par 
des journalistes du consortium 
Forbiden Stories qui m’ont 
informé qu’ils suspectaient 
que mon téléphone était ciblé 
par le logiciel espion Pegasus”, 

a -t-elle révélé.
Elle leur a alors confié son 
appareil pour qu’il soit 
vérifié et testé par une équipe 
spécialisée du Sécurity Lab 
d’Amnesty International. Elle 
sera contactée par un journaliste 
de Forbidden Stories, la veille 
des révélations sur Pegasus 
Project qui l’informait qu’elle 
“figurait bel et bien sur la liste 
de cibles de ce logiciel espion 
israélien établi par un service 
de sécurité de l’Etat Marocain.
Depuis, la reporter vit cette 
situation, dit-elle, comme une 
grande violence qui “ m’affecte 
personnellement.” Pour elle, 
cette attaque cybernétique est 
“ une intrusion insupportable, 

un viol de mon intimité et de 
ma vie privée.”
“ Mais le plus grave à mes yeux 
c’est cette attaque frontale 
contre le secret des sources. 
Lorsqu’on est journaliste et 
que l’on enquête sur des sujets 
sensibles, surtout sur des 
terrains gardés par des régimes
autoritaires, notre hantise est 
de ne pas mettre en danger 
les personnes qui nous 
informent”, a souligné la 
journaliste française d’origine 
algérienne. 
A une question de savoir 
pourquoi elle a été 
spécialement ciblée par les 
services marocains, elle a 
répondu que depuis longtemps 

elle travaille sur le Maghreb 
et qu’elle avait consacré 
de fréquents reportages et 
de nombreuses enquête à 
l’Algérie à la Tunisie et au 
Maroc.
Elle a expliqué qu’elle 
s’était même rendu en 2017, 
au Maroc, pour couvrir le 
soulèvement populaire dans 
le Rif “ dans un contexte de 
violente répression. La même 
année, elle a suivi le procès 
des prisonniers de Gdeim Izik. 
Plus récemment, elle a enquêté 
sur les accusation fabriquées 
contre le journaliste Omar 
Radi qui vient, d’ailleurs, 
d’écoper d’une peine de six 
ans de prison ferme.

Le Croissant-Rouge 
tunisien a annoncé la 
mort de 17 migrants 

irréguliers et le sauvetage de 
366 autres, tous originaires 
du Bangladesh, au cours des 
dernières heures, après le 
naufrage de leur embarcation 
en Méditerranée.Le chef 
de l’organe subsidiaire du 
Croissant-Rouge dans le 
gouvernorat de Médenine, au 
sud-est de la Tunisie, Mongi 
Selim, a déclaré dans un 
communiqué que la marine 
tunisienne, en coopération 
avec les unités maritimes 
libyennes, ont secouru 

environ 366 migrants après 
une avarie qui a affecté leur 
embarcation au large de la 
côte de Zarzis, relevant du 
gouvernorat de Médenine.
Selim a ajouté que les corps 
de 17 autres migrants, qui 
étaient à bord du bateau en 
partance de la côte libyenne, 
ont été récupérés. Au total, ils 
étaient 400 migrants entassés 
à bord de cette embarcation, 
tous des Bangladais.Il a 
expliqué que ces migrants 
sont décédés des suites de 
“suffocation due à la fumée 
du moteur du bateau après 
une avarie survenue en pleine 

mer”.”On est actuellement 
à la recherche d’un endroit 
pour ces migrants, afin de les 
soumettre à une quarantaine, 
tandis que les dépouilles des 
victimes seront transférées à 
l’hôpital du gouvernorat de 
Gabès (sud) pour enregistrer 
leur ADN avant inhumation”, 
a-t-il poursuivi.Les côtes sud 
de la Tunisie sont le théâtre de 
sauvetages quasi-quotidiens 
de migrants clandestins, à la 
suite des avaries qui affectent 
souvent leurs embarcations 
en Méditerranée, sur la voie 
maritime entre la Libye et 
l’Italie.La Tunisie a également 

connu récemment une 
escalade alarmante du rythme 
des migrations illégales vers 
l’Europe, notamment vers 

les côtes italiennes, en raison 
des répercussions des crises 
économique et politique dans 
le pays.
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Valérie Pécresse accélère et annonce sa 
candidature à la présidentielle

TenTaTive d’assassinaT du colonel GoïTa au Mali: 

l’interrogatoire du suspect se poursuit

inondaTions en 
europe: 

Merkel au chevet 
des victimes, des 
crues dans le sud 
de l’Allemagne

l’Italie étend le «pass sanitaire» pour endiguer toute nouvelle vague

Valérie Pécresse 
a déclaré sa 
candidature dans Le 

Figaro ce jeudi 22 juillet. 
La présidente récemment 
réélue de la région Île-de-
France veut « restaurer la 
fierté française ». C’est une 
concurrente de plus au sein 
de la droite.
Si Valérie Pécresse se lance 
au plein de cœur de l’été, 
c’est qu’elle veut occuper le 
terrain et ne pas laisser Xavier 
Bertrand s’imposer comme 
le candidat incontournable 
de la droite. Tous les deux 
ont en commun d’avoir 
quitté Les Républicains 
(LR), dont ils critiquaient la 
ligne politique.
Valérie Pécresse avait pris 
ses distances avec le parti dès 
2017 en créant le mouvement 
Libres!, en opposition 
au président du parti de 

l’époque, Laurent Wauquiez, 
jugé trop populiste.
Mais ils n’ont pas la même 
stratégie : Xavier Bertrand 
veut s’imposer sans passer 
par une primaire alors que 
pour Valérie Pécresse, 
c’est la seule solution 
démocratique pour désigner 
un candidat. Alors que 
le parti Les Républicains 
tergiverse sur le mode de 
désignation de ce candidat, 
Valérie Pécresse accélère, 
renforcée par sa réélection 
à la tête de la région Île-de-
France. « Je ne supporte plus 
qu’on parle au lieu d’agir », 
affirme l’ex-LR, désireuse 
de « rompre avec 10 ans de 
mauvais choix, de demi-
mesures, d’indécisions, et en 
fin de compte l’affaissement 
de notre pays ».
À 54 ans, elle se lance pour la 
première fois dans la course à 

la présidentielle. L’ancienne 
ministre de Nicolas Sarkozy 
souhaite défendre une droite 
« ferme sur le régalien, 
laïque, mais aussi écologiste, 
libérale, pro-entreprise, 
féministe et sociale ». Se 
décrivant « plus réformatrice 
» qu’Emmanuel Macron 
et ayant « plus d’autorité 

que Marine Le Pen », elle a 
déclaré vouloir parcourir le 
pays pendant l’été.
À droite, c’est donc la 
deuxième candidate 
officiellement déclarée, mais, 
avertit le président de LR 
Christian Jacob, « personne 
ne gagnera la présidentielle 
2022 seul. »

Après la tentative d’assassinat 
du colonel Assimi Goïta, 
le président de la transition 
malienne, le procureur de la 
République près le tribunal 
de grande instance de la 
commune II de Bamako a 
ouvert une enquête, face 
à des faits susceptibles de 
constituer les infractions 
d’atteinte à la sûreté de l’État 
et de tentative d’assassinat. 
L’agresseur, entre les mains 
des services de sécurité, a 
commencé à parler.
Ayant consommé des produits 

psychoactifs, l’agresseur du 
colonel Assimi Goïta a passé 
son temps à dormir, plusieurs 
heures après son arrestation. 
Il a finalement retrouvé 
ses sens, confie une source 
proche de l’enquête.
La piste jihadiste n’est pas 
privilégiée. Il n’y a pas eu 
de revendication, en tout 
cas pour le moment, et 
les premiers éléments des 
investigations ne conduisent 
pas sur ce chemin. Mais l’acte 
n’est probablement pas isolé 
et l’auteur de la tentative 

d’assassinat du président n’a 
peut-être pas agi seul, confie 
une autre source proche 
de l’enquête, qui se veut 
cependant prudente. « Il nous 
faut encore la journée de ce 
jeudi pour avancer vraiment 
», ajoute cette même source.
Mais deux certitudes sont 
confirmées par une vidéo 
de l’attaque qui circule. 
C’est bien le colonel Assimi 
Goïta qui était visé. On voit 
le jeune homme, couteau 
en main, se diriger vers le 
président de la transition 

assis parmi les fidèles dans 
la mosquée. Ensuite, sur les 
images, il n’y a aucun doute, 
l’agresseur vise le cou du 
colonel Assimi Goïta dans 
l’espoir de lui porter un coup 
fatal. À Bamako, l’heure est 
à la compassion. Les digues 
politiques ont sauté et c’est 
quasiment à l’unanimité 
que les partis politiques ont 
condamné l’attentat avant 
d’apporter leur soutien dans 
l’épreuve au président de la 
transition.

Angela Merkel se rend ce 
dimanche au chevet des 
survivants des inondations « 

du siècle », qui ont semé la désolation 
en Allemagne, fait au moins 183 
morts dans ce pays et en Belgique, et 
provoqué des dégâts considérables. 
Si la tendance est à la décrue dans 
la zone la plus sinistrée, la situation 
se dégrade en revanche plus au sud 
à la frontière entre l’Allemagne et 
l’Autriche. 
En raison de fortes pluies localisées, 
des crues sont signalées plus au sud 
de l’Allemagne et elles ont fait une 
victime, a indiqué la police locale 
dans la nuit de samedi à dimanche. 
Un « plan catastrophe » a été 
décrété dans le district allemand de 
Berchtesgaden et plusieurs centaines 
de pompiers sont déployés.
C’est dans ce contexte toujours 
tendu que la chancelière a prévu de 
rencontrer les habitants de Schuld en 
Rhénanie-Palatinat (dans l’ouest du 
pays), un village qualifié de « martyr 
» : tout ou presque y a été détruit par 
les crues du milieu de semaine. Alors 
que les secouristes continuent de 
chercher des dizaines de personnes 
toujours disparues dans le pays et 
en Belgique, elle devrait promettre 
l’aide de l’État à la reconstruction. 
Un plan d’aide gouvernemental de 
probablement plusieurs milliards 
d’euros est en préparation et sera 
présenté mercredi en conseil des 
ministres.
L’Union européenne a aussi assuré 
de son soutien face à ces intempéries, 
qui ont affecté en outre les Pays-
Bas, le Luxembourg ou la Suisse. « 
Nous les Européens sommes avec 
vous, en ce moment difficile de tout 
notre cœur », a dit la présidente de la 
Commission européenne Ursula von 
der Leyen, lors d’une visite samedi 
en Belgique.

En Italie, les chiffres 
des contaminations au 
Covid-19 augmentent, 

tout comme les décès. Ce qui 
a poussé le gouvernement à 
prendre un nouveau décret 
qui prendra effet le 6 août. 
Plus de 5 000 cas et 15 
morts ont été recensés en 
Italie au cours des dernières 
24 heures. Ces chiffres ne 
sont pas catastrophiques, 
ils sont même bien 
inférieurs à ceux d’autres 
pays européens, mais ils 
progressent, inexorablement. 
Le gouvernement veut 
stopper net la contagion en 

adoptant un nouveau décret. 
Il prévoit le prolongement 
de l’état d’urgence jusqu’au 
31 décembre et l’extension 

de l’obligation du passe 
sanitaire, y compris dans les 
lieux de restauration. 
Il sera requis pour accéder 

aux salles intérieures des 
restaurants et des bars. Il sera 
aussi exigé pour les lieux 
de spectacle et de culture, 
les piscines, salles de gym, 
foires et congrès. « Le passe 
sanitaire est un instrument 
pour permettre aux Italiens 
de continuer leurs activités 
avec la garantie de ne pas 
se retrouver parmi des 
personnes contagieuses », 
a expliqué le président du 
Conseil Mario Draghi. 
Ce sésame, baptisé « green 
pass » dans la péninsule, 
pourra être délivré dès la 
première dose de vaccin, 

mais aussi aux personnes 
guéries du Covid-19 et à 
celles qui ont obtenu un test 
négatif dans les 48 heures 
précédentes.
Pas question cependant de 
rouvrir les discothèques, 
fermées depuis 11 mois, 
précise notre correspondante 
à Rome, Anne Le Nir. Pour 
le passage d’une région de la 
couleur blanche à une autre 
couleur, correspondant à un 
risque de contagion plus ou 
moins élevé, de nouveaux 
critères, fondés sur les taux 
d’occupation des hôpitaux, 
seront appliqués.
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Selon le site Dz foot, Mohamed El Amine 
Amoura est dans le viseur du FC Metz qui a pris 
contact avec l’ES Sétif en formulant une offre de 
transfert pour s’attacher les services du joueur 
de 21 ans.
Les clubs européens continuent de jeter leur 
dévolu cet été sur les joueurs du championnat 
algérien. Après les départs respectifs d’Adam 
Zorgane (Paradou AC) vers le Sporting Charleroi 
(division 1 belge) et Houssam Ghacha (ES Sétif) 
vers Antalyaspor (division 1 turque), c’est au 
tour de l’attaquant sétifien, Mohamed El Amine 
Amoura, d’être fortement courtisé par un club 
européen, en l’occurrence, le FC Metz (division 
1 française).
Selon les informations, le FC Metz a pris contact 
avec l’ES Sétif en formulant une offre de 
transfert, dont l’indemnité n’a pas encore filtré, 
pour s’attacher les services du jeune attaquant 
de 21 ans. Toujours selon nos informations, 
l’ES Sétif aurait fixé le prix de son joueur aux 
alentours de 1 à 1,5 M€. Il y aurait également 
une possibilité de moduler l’offre avec un 
pourcentage à la revente du joueur ainsi que des 
bonus afin de baisser l’indemnité de transfert.
Impressionnant cette saison avec l’ES Sétif 
durant laquelle il a inscrit 16 buts et réalisé 5 
passes décisives en 31 matches de championnat, 
Mohamed El Amine Amoura avait également 
crevé l’écran il y a un mois avec l’équipe 
nationale des locaux lors du match les opposant 
à l’équipe première du Libéria (victoire 5-1) qui 
avait vu le jeune attaquant sétifien inscrire un 
quadruplé.
Si le fort intérêt du FC Metz venait à se concrétiser, 
Mohamed El Amine Amoura pourrait y rejoindre 
deux internationaux algériens en l’occurrence, 
Farid Boulaya, qui est toutefois sur le départ, 
ainsi qu’Alexandre Oukidja. Néanmoins, si 
les contacts entre le club messin et l’ES Sétif 
venaient à échouer, il y aurait, toujours selon nos 
informations, d’autres clubs français et turques 
qui se seraient penchés sérieusement sur le cas 
Amoura. Dossier à suivre.

Le Bureau exécutif de la 
Fédération algérienne de 
football (FAF) se réunira 

jeudi prochain (10h00) pour 
aborder notamment l’épineuse 
question des représentants 
algériens en Ligue des champions 
et Coupe de la Confédération, 
dont le tirage au sort se fera «au 
plus tard» le 15 août, soit avant 
la fin du championnat, fixée à la 
troisième semaine d’août.
«C’est vrai que la situation est 
difficile, du moment qu’il reste 
encore six journées à disputer 
en championnat. Nous avons 
évoqué plusieurs probabilités 
pour désigner les clubs engagés 
dans les compétitions interclubs, 
mais on va finir par trouver des 
solutions. Le sujet sera débattu 
lors de la prochaine réunion 
du Bureau fédéral», a indiqué 
Yacine Benhamza, vice-président 
de la FAF et responsable de 
la Commission du football 
professionnel, vendredi sur les 

ondes de la radio nationale.
Le Comité exécutif (CE) de 
la Confédération africaine de 
football (CAF) a annoncé lundi 
dernier que le tirage au sort 
des tours préliminaires des 
compétitions interclubs de la 
saison 2021-2022 sera effectué 
«au plus tard» le 15 août, alors 
que le coup d’envoi sera donné 
le 10 septembre.
Du coup, la FAF va se retrouver 
devant un véritable casse-tête, 
puisque le championnat n’a 
pas encore livré son verdict, 
la course, aussi bien pour le 
titre que pour le podium étant 
plus que jamais relancée à six 
journées de l’épilogue.
Dans un communiqué publié 
lundi sur sa page officielle 
Facebook, le leader, l’ES Sétif, 
a appelé la Ligue de football 
professionnel (LFP) à fixer les 
dates des matchs de mise à jour 
du championnat de Ligue 1, 
afin «d’éviter toutes éventuelles 

combines» à l’approche de la fin 
de saison.
L’ESS reste sérieusement 
menacée par son dauphin, le 
CR Belouizdad, qui accuse un 
point de retard, mais compte 
un match en retard à disputer à 
domicile face à la JS Kabylie. 
La formation kabyle pourrait 
chambouler toutes les cartes, 
puisqu’elle compte quatre 
matchs en retard et pourrait se 
retrouver, en cas de sans faute, 
en tête en compagnie de l’ESS.
Outre les représentants algériens 
en compétitions africaines, le 
Bureau fédéral aura à trancher  
la formule de compétition 
envisagée en vue de la saison 
prochaine. Deux propositions 
seront soumises aux membres du 
Bureau fédéral : un championnat 
classique à 18 clubs avec 34 
journées et un calendrier plus 
long, ou un championnat à deux 
groupes de 9 clubs chacun et des 
play-offs, plus allégé.

Représentants algériens en compétitions interclubs : 
Le Bureau fédéral tranchera le 29 juillet

Mercato : 
Amoura courtisé par le FC Metz
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La Juventus refuse une offre plus qu’alléchante 
pour Federico Chiesa

Après son bel Euro avec 
l’Italie, Federico Chiesa 
a la cote sur le marché 

des transferts. Mais la Juventus 
ne compte pas s’en séparer, et 
une très belle proposition venue 
d’Angleterre a rapidement été 
rejetée.
Six apparitions en six matches, 
deux buts inscrits et des 
prestations plus qu’intéressantes. 
Federico Chiesea a réalisé 
un très bel Euro 2020 avec 
l’Italie, couronné du titre 
de Champion d’Europe il y 
a quelques semaines. Alors 
forcément, après déjà une saison 
séduisante sous le maillot de la 
Juventus (46 matches, 15 buts, 
11 caviars), l’ailier italien attise 
les convoitises. Depuis plusieurs 
jours, les médias européens 
annoncent en force que les cadors 
du Vieux Continent sont sur le 
coup, tels que le Bayern Munich, 
Manchester City, Chelsea ou 
encore Liverpool.
Cependant, avec le rendement 

du joueur prêté par la Fiorentina 
jusqu’en juin 2022, la Vieille 
Dame ne compte faire aucun 
cadeau aux autres clubs. Et 
un message vient justement 
d’être envoyé aux courtisans 
de Federico Chiesa. Ce samedi, 
La Repubblica affirme tout 
simplement que les Bianconeri 
ont refusé une proposition de 100 
millions d’euros venant des Reds 
de Liverpool pour le joueur de 23 
ans ! La raison ? Massimiliano 
Allegri, le nouvel entraîneur 
de la Juve, le voit comme un 
élément essentiel de l’équipe et 
donc le président Andrea Agnelli 
a refroidi le club anglais.

La Juve a elle une OA de 
40M€

Mais ce n’est pas non plus pour 
rien si la Juventus a dit non à 
l’équipe entraînée par Jürgen 
Klopp. Prêté l’été dernier par la 
Viola pour deux saisons, Federico 
Chiesa a encore un exercice 
à faire avec les Bianconeri. 
Mais surtout, la Juve a une 

option d’achat obligatoire de 40 
millions d’euros si ces objectifs 
sont remplis. Premièrement, le 
club turinois doit finir dans le top 
4 en 2020/21 (4e cette saison) 
et 2021/22. Et deuxièmement, 
Chiesa doit jouer 60% des 
rencontres avec au moins 30 
minutes de temps jeu ou il doit 
marquer 10 buts et délivrer 10 
passes décisives.
Autant dire que tout est bien 
parti pour que la Vieille Dame 
conserve l’international italien 
l’été prochain. Et à ce prix-là, 
après une saison 2020-2021 
pleine et ce titre avec l’Italie, 
Federico Chiesa vaut largement 
les 40 millions d’euros de 
l’option d’achat. Mais surtout, 
si le principal concerné refait 
une saison de haute volée, la 
Juventus pourra récupérer encore 
plus de liquidités lors du mercato 
estival 2022 si elle souhaite s’en 
séparer. Le numéro 22 aura alors 
24 ans, et une longue carrière 
encore devant lui.

Après une première saison 
marquée par la Covid-19, 
l’Inter Miami espérait 

repartir du bon pied en 2021. 
Malgré un nouveau coach et des 
stars, comme Blaise Matuidi ou 
Gonzalo Higuain, la franchise 
de MLS, propriété de David 
Beckham, est lanterne rouge de 
la Conférence Est. Rien ne va 
plus sous le soleil de Floride.
Le 7 janvier 2021, la presse 
britannique révélait pour la 
première fois que l’Inter Miami, 
franchise de Major League 
Soccer dirigée par David 
Beckham, voulait faire de Phil 
Neville son prochain entraîneur. 
Le contact était facilement établi 
entre les deux anciens joueurs 
de Manchester United et dix 
jours plus tard, le frère de Gary 
et sélectionneur de l’équipe 
féminine d’Angleterre depuis 
trois ans était nommé sur le 
banc de l’équipe floridienne. La 
saison de MLS devant débuter 
le 18 avril, l’entraîneur anglais 
disposait de trois mois pour 
mettre en place son projet. Et une 
amélioration était attendue.
Il faut dire que la saison 
précédente, la première de 
la jeune histoire du club en 
MLS, avait tout d’un brouillon. 
Emmenés par le technicien 
uruguayen Diego Alonso, les 
Hérons avaient subi deux défaites 
lors des deux premières journées 
du championnat, avant d’être 
stoppés dans leur quête de succès 
par l’épidémie de coronavirus. 
À la reprise, Miami n’allait 
pas mieux. Lors du tournoi de 
relance de la MLS organisé à huis 
clos à Orlando (MLS is Back), 

la franchise s’était inclinée à 
trois reprises (première équipe 
éliminée), terminant son tout 
premier exercice - tronqué - sur 
un bilan de 5 défaites en autant 
de rencontres.

Des recrues, un nouvel 
entraîneur, mais ça ne prend 

pas
À l’intersaison, Phil Neville 
n’est pas le seul à avoir débarqué 
dans la baie de Biscayne. Niveau 
pointures, Blaise Matuidi (34 
ans) et Gonzalo Higuain (33 
ans), libérés par la Juventus, se 
posaient en sérieux candidats. 
La Premier League a également 
été sondée par David Beckham. 
Le latéral gauche Kieran Gibbs 
(ex-Arsenal et West Brom), 
31 ans, et le défenseur central 
Ryan Shawcross (ex-Manchester 
United et Stoke city), 33 ans, sont 
venus apporter leur expérience. 
Mais cette nouvelle saison a 
débuté comme la dernière avait 
été conclue. L’Inter Miami 
compte 2 victoires, 2 nuls et 8 
défaites après 12 matches de 
championnat.
Lanterne rouge de Conférence 
Est avec 8 points, Miami est déjà 

relégué à 12 unités des play-offs. 
La franchise reste même sur une 
série de 6 revers (1 but marqué, 13 
encaissés), avec en point d’orgue 
un cinglant 5-0 concédé sur sa 
pelouse, face au leader, New 
England Revolution, mercredi. 
Ce soir-là, d’ailleurs, Gonzalo 
Higuain, qui traverse une période 
délicate malgré 5 buts et 1 passe 
décisive en 9 matches, a subi 
les foudres des supporters. Sorti 
blessé (et remplacé par son frère, 
Federico), c’est sous les huées et 
les insultes des travées du Drive 
Pink Stadium qu’il a rejoint les 
vestiaires. Tendance chez les 
Argentins exilés aux US.

Phil Neville incrimine ses 
joueurs

Du côté du banc de touche, Phil 
Neville arrive à faire s’intéresser 
l’Angleterre à la MLS. Outre-
Manche, son cas est scruté de 
près par les tabloïds, toujours 
prêts à bondir au moindre faux 
pas. Mais lui ne s’inquiète pas 
et se dit soutenu par sa direction. 
«Je ressens leur plein soutien - je 
l’ai toujours ressenti», a déclaré 
Neville. «Ils n’ont pas besoin de 
me parler de leurs inquiétudes 

parce que j’ai les mêmes. Je suis 
dans le football depuis assez 
longtemps et je connais les 
conséquences - ce n’est pas un 
problème pour moi.» L’entraîneur 
a également tenté d’impliquer ses 
joueurs, lui qui est en quête d’un 
esprit d’équipe.
«Je ne m’attendais pas à ça. Les 
joueurs doivent faire une longue 
et sérieuse autocritique, et moi 
aussi. Avaient-ils de meilleurs 
joueurs que nous (New England, 
ndlr) ? Sur le papier, non, mais 
c’est une équipe et c’est ce que 
nous devons devenir. C’est tout 
ce que je demande - une équipe 
qui se battra les uns pour les 
autres, pourra se regarder dans 
les vestiaires et se faire confiance. 
Vous pouvez perdre des matches 
de football, mais la manière 
dont nous avons perdu ce soir 
était… nous avons déjà utilisé 
le mot inacceptable - c’était pire 
que ça». Prometteur, le projet 
floridien XXL est-il déjà sur le 
déclin ?

Un besoin de résultats pour 
attirer des stars ?

Dans une interview donnée à 
ESPN, en mars dernier, David 

Beckham évoquait les plus 
grands noms liés à sa franchise. 
« Quand nous avons annoncé le 
projet à Miami, il y a toujours eu 
des discussions sur les joueurs 
que nous allions faire venir, que 
ce soit Ronaldo, Messi, Neymar. 
Il y a toujours eu ces rumeurs. 
En fait, je ne pense pas que ce 
soit difficile pour les joueurs 
de décider, pour être honnête, 
car c’est un endroit formidable 
», avait-il confié. Alors que le 
copropriétaire Jorge Mas croit 
dur comme fer en la venue de 
Messi, outre les trois génies, 
Sergio Romero, Ivan Rakitic, 
Willian, Luis Suarez et Edinson 
Cavani ont tous été récemment 
cités comme recrues potentielles 
de l’Inter.
On l’a bien compris, s’il est 
loin de faire sensation sur le 
terrain, l’Inter Miami jouit d’une 
attractivité incomparable. Miami, 
station balnéaire à des années 
lumières du Châtelet-les-Halles 
de Florent Pagny. Les résultats, 
médiocres depuis le lancement 
du club, semblent pour le 
moment passer au second plan. 
Mais dans la ville et aux abords 
du stade, les soirs de matches, 
la grogne est de plus en plus 
insistante. Les fans d’Atlanta 
ont eu la tête de Gabriel Heinze. 
Reste à voir combien de temps 
encore Phil Neville pourra tenir. 
En conférence de presse, le coach 
a osé un très prématuré «il nous 
reste 23 matches, 23 finales». 
Vainqueur de la FA Cup des 
jeunes avec Manchester United 
en 1992, le duo Neville-Beckham 
résistera-t-il à la tempête ?

Quand s’arrêtera le fiasco de l’Inter Miami ?
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Sur iOS, Google 
Chrome permet 
de protéger sa 

navigation privée 
avec Face ID ou 

Touch ID

Mobileye a démontré sa conduite autonome 
dans New York

Twitter s’inspire de Reddit et teste de la possibilité 
de voter sur la pertinence d’une réponse

Disponible sur iOS depuis 
le début de la semaine, 
Chrome 92 apporte quelques 

nouveautés intéressantes au meilleur 
concurrent de Safari sur iPhone et iPad. 
Bonne nouvelle si vous souhaitez 
préserver votre vie privée d’yeux 
inquisiteurs, la version 92 de Google 
Chrome pour iOS permet de protéger 
ses onglets ouverts en navigation 
privée avec Face ID, Touch ID ou votre 
code. Dans les réglages du navigateur, 
on a désormais la possibilité (ou on 
aura, le déploiement est progressif) 
d’activer cette option qui permet, 
dans l’hypothèse où l’on change 
d’application et que l’on revient ensuite 
sur Chrome de ne pas pouvoir accéder 
à ses onglets ouverts en navigation 
privée sans s’authentifier. De quoi 
éviter une mauvaise surprise en prêtant 
son téléphone. 
Des captures longues, comme sur 
Safari 
En plus d’une nouvelle interface 
lorsque l’on ouvre un nouvel onglet, 
Chrome 92 ajoute le support des 
captures d’écran longues qu’Apple 
réserve habituellement à quelques 
logiciels, dont Safari. Lorsque vous 
réaliserez un screenshot d’une page 
et que vous cliquerez dessus en bas 
à gauche, vous pourrez enregistrer 
une image allongée contenant tout le 
contenu de la page. 
Parmi les autres nouveautés de Chrome 
92, on note quelques changements 
esthétiques comme l’aspect plus 
arrondi des réglages, plus en phase 
avec le futur design d’iOS 15. Google 
prend de l’avance. 
La mise à jour 92 de Chrome pour iOS 
est déjà disponible sur l’App Store 
tandis que la protection de la navigation 
privée est en cours de déploiement sur 
les serveurs de Google. Pour rappel, 
il est possible de faire de Chrome son 
navigateur par défaut sur iPhone ou 
iPad.

Dans une vidéo de plus 
de 40 minutes sans 
aucun montage ni 

coupure, Mobileye a fait la 
démonstration sur plusieurs 
flux caméra de la qualité de 
sa conduite autonome dans 
les rues de New York.
Une voiture vient de rouler 
de manière 100% autonome 
dans les rues de New York. 
Mais ce n’est pas le modèle 
de l’auto (une Ford) qui nous 
intéresse, mais le système 
qui la rend autonome : la 
dernière puce de Mobileye 
appelée EyeQ5. Un monstre 
de puissance de calcul, dix 
fois plus performant que la 
génération précédente (24 
TOPS contre 2,5 TOPS pour 
l’EyeQ4).
Gravée en 7 nm par TSMC, 
cette puce de seulement 10 
W analyse en temps réel les 
flux de plusieurs caméras 
qu’elles soient de proximité 
(parking) ou longue distance. 
Car si Mobileye développe en 
parallèle un second système 
de lidar/radar, l’originalité 
de sa solution grand public 
est de n’être basée que sur 
des caméras classiques - un 
capteur CMOS et une optique. 

Ce qui la rend bien plus 
accessibles financièrement 
que les systèmes concurrents 
à base de capteurs plus 
coûteux.
La séquence vidéo est 
tout à la fois ennuyeuse – 
40 minutes de trafic new 
yorkais sans incident – et 
épatante. Outre des points 
de vue de caméras normales 
(où on voit l’habitable et 
l’environnement), on voit 
les flux analysés en temps 
réel avec la classification des 
éléments – route, obstacle, 
piéton, voiture, etc. Ou 
encore la modélisation 3D 

que le système de Mobileye, 
joyau automobile d’Intel, est 
capable de tirer de simples 
flux vidéo 2D.  
De quoi apprécier le 
comportement impeccable 
de l’automobile, comme à 
36 min et 38 secondes où 
la voiture, qui s’apprête à 
dépasser un camion de FedEx 
garé en double file, laisse 
filer un sagouin en pickup 
qui la dépasse pour éviter 
tout problème. La rapidité de 
décision du système est tout 
bonnement impressionnante.
Ce n’est pas la première 
fois que Mobileye montre la 

maturité de son système dans 
un milieu urbain, mais New 
York était un tout autre défi 
(technique et légal) que les 
démonstrations de Jérusalem 
ou Munich. Mobileye a en 
effet dû attendre six mois 
avant d’avoir l’autorisation 
de la municipalité américaine 
pour déployer son système. 
Une attente qui a payé, 
puisque l’entreprise est la 
seule à avoir le droit de faire 
rouler ses véhicules de test 
dans la grande pomme.
Si Mobileye a encore 
démontré la performance 
de sa solution, il reste à 
l’Israélien à monter encore 
d’un cran en difficulté. En 
faisant des démonstrations 
de nuit, par temps neigeux, 
par pluie forte, etc. des 
situations extrêmes ou les 
caméras traditionnelles 
auront bien plus de mal que 
sous le soleil de Jérusalem 
ou le plafond gris de New 
York. Si Mobileye y arrive, 
l’entreprise réaliserait un 
exploit énorme. Et si ce n’est 
pas le cas, le lidar photonique 
qu’elle développe lui offrirait 
sans doute la béquille dont 
elle a besoin.

Certains utilisateurs 
de la version iOS de 
Twitter ont désormais 

la possibilité de dire s’il trouve 
pertinent, ou non, une réponse. 
Le réseau social veut apprendre 
à son algorithme à ne pas 
mettre en avant les mauvais 
contenus. 
Une des choses que la 
pandémie de Covid-19 a 
confirmé est l’approximation 
totale de l’algorithme de 
Twitter. Souvent accusé de 
mettre en avant des contenus 
complotistes ou de créer 
des débats toxiques entre 
les utilisateurs, Twitter a 
tout sauf réussi sa mission 
d’information.
Les dirigeants du réseau social 
en sont conscients mais n’ont 
jamais vraiment réussi à agir, 
ce qui a tendance à énerver les 
utilisateurs. 

Pour améliorer son algorithme, 
Twitter mise sur ses utilisateurs 
iOS. Le réseau social va 
permettre à un certain nombre 
d’entre eux d’indiquer si un 
tweet est pertinent ou, au 
contraire, s’il ne mérite pas 
d’être lu. Twitter précise qu’il 
s’agit d’une expérimentation 
et que les down votes, que 
l’on pourrait assimiler à des 
boutons Je n’aime pas, ne 
seront pas visibles des autres 
utilisateurs. Seul l’algorithme 
de Twitter les lira. 

Trois interfaces testées
Ce test, qui amuse beaucoup 
le équipes de Reddit qui 
proposent un système similaire 
depuis toujours (voir tweet ci-
dessus), prendra trois formes 
différentes. Certains ne verront 
qu’un bouton «Downvote» 
en plus, d’autres verront un 
bouton «Upvote» à la place du 

cœur et un bouton «Downvote» 
tandis qu’un dernier groupe 
d’utilisateur verra des boutons 
«J’aime» et «Je n’aime pas». Le 
fait que Twitter s’interroge sur 
trois interfaces différentes peut 
laisser penser que l’entreprise 
envisage de faire de ce test 
algorithmique une fonction 
dans le futur. Le réseau social 
s’interroge sûrement sur 

l’interface la plus pertinente 
pour son système de vote. 
Twitter n’a pas dit quel est 
le pourcentage d’utilisateurs 
iOS concernés par ce test. 
Habituellement, le réseau 
social a tendance à tester des 
fonctions pendant plusieurs 
mois avant d’éventuellement 
les lancer pour tous les 
utilisateurs. 
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Les flammes 
ravagent en ce 
moment une 

partie de l’Ouest des 
États-Unis. La fumée 
qui s’échappe de ces 
incendies agresse les 
voies respiratoires 
et encore plus en 
période de Covid.
La pollution 
atmosphérique est 
considérée comme 
un facteur aggravant 
de la Covid-19 et 
serait indirectement 
responsable d’une part 
non négligeable des 
décès des personnes 
malades. Depuis 
quelques semaines, 
l’Ouest des États-Unis 
connaît une vague de 
chaleur intense qui a 
provoqué d’importants 
incendies. Le Bootleg 
Fire dans l’Oregon a 
déjà dévoré 1.200 km2 

de végétation. Et il n’y 
a pas que les flammes 
qui sont dévastatrices, 
la fumée aussi.
Le graphique rouge 
montre l’augmentation 
des particules fines de 
l’atmosphère. La ligne 
noire indique le taux 
de positivité moyen 
à sept jours. La ligne 
bleue montre le taux de 

positivité attendu si le 
nombre de particules 
fines était resté 
constant. Le graphique 
s’échelonne de juin 
à novembre 2020. © 
Daniel Kiser et al. Journal 
of Exposure Science 
& Environmental 
Epidemiology   

La fumée accroît le 
nombre de cas de 

Covid-19
Une étude menée au 
Center for Genomic 
Medicine at the Desert 
Research Institute (DRI) 
a étudié l’impact des 
fumées des incendies de 
la saison dernière sur le 
nombre de cas de Covid 
à Reno, dans le Nevada. 
La forêt qui entoure le lac 
Tahoe, située près de la 
ville, avait brûlé en août 
2020. Une tornade de feu 
s’y était même formée.
Durant cette période, 
la concentration de 
particules fines (PM 
2,5) dues aux incendies 
avait explosé, tout 
comme les cas de 
Covid-19. Dans une 
étude parue dans Journal 
of Exposure Science 
& Environmental 
Epidemiology, les 
scientifiques ont calculé 
que le nombre de cas de 

Covid-19 a augmenté de 
17,7 % entre le 16 août 
et le 10 octobre 2020, 
là où la concentration 
de particules fines était 
au plus haut. Cela a pu 
s’accompagner aussi 
d’une augmentation de 
la mortalité, mais cela 
n’a pas été recherché 
dans cette étude.
« Nos résultats montrent 
une augmentation 
substantielle du taux 
de positivité à la 
Covid-19 à Reno, à une 
époque où nous étions 
affectés par la fumée 
épaisse provenant des 
incendies en Californie 
», explique Daniel Kiser, 
scientifique au DRI. 
Le même phénomène 
pourrait se reproduire 
cette année alors que la 
vigilance incendie est 
au maximum sur la côte 
ouest des États-Unis.

Feu de forêt et Covid-19, un duo toxique

Une photo de 
la paupière 
intérieure de 

l’œil prise avec un simple 
smartphone suffirait à 
dépister une anémie, 
selon une nouvelle étude. 
Détails et explications. 
Il serait possible de détecter 
une anémie à l’aide d’une 
simple photo issue d’un 
smartphone. Telle est la 
conclusion d’une nouvelle 
étude scientifique, 
parue ce 14 juillet 2021 
dans la revue Plos One.
Estimant que l’on manque 
d’outils pratiques et 
accessibles pour détecter 
l’anémie, alors même 
que cette pathologie 
affecte plus de 25% de 
la population mondiale, 
une équipe de chercheurs 
de l’Université Brown 
et du Rhode Island 
Hospital (États-Unis) se 

sont donc mis à l’œuvre.
Des études antérieures 
ont montré que l’intérieur 
de la paupière inférieure, 
zone appelée conjonctive 
palpébrale, est plus pâle en 
cas d’anémie, caractérisée 
par un faible taux 
d’hémoglobine (globules 
rouges) dans le sang.
Les chercheurs ont donc 
mis au point un algorithme 
capable d’identifier une 
anémie grâce à une photo 
de cette partie précise 
de l’œil. Pour cela, ils 
ont obtenu des images 
de smartphone de la 
conjonctive palpébrale de 
142 patients présentant 
un large éventail de taux 
d’hémoglobine sanguin. Le 
dispositif a relié la couleur 
de la conjonctive aux 
niveaux d’hémoglobines, 
après que la couleur ait 
été comparée à celle de 

la peau environnante 
et du blanc de l’oeil.
Dans un second temps, 
l’équipe a testé son 
algorithme sur des photos 
recueillies auprès de 
202 nouveaux patients. 
Résultats : le modèle mis au 
point a permis de détecter 
une anémie dans 72,6% 
des cas, avec une précision 
de 72,8% et une 
spécificité 
de 72,5%. 
Si le teint de 
la peau n’a 
pas changé 
les résultats, 
la qualité 
de l’image a 
en revanche 
eu un 
certain effet.
Pour les 
chercheurs, 
ces résultats 
suggèrent 

qu’une application pour 
smartphone pourrait être 
utilisée pour dépister 
l’anémie dans un cadre 
de télésanté ou à distance, 
lorsqu’il n’est pas possible 
de faire une analyse de sang. 
De la même manière que 
se développent des outils et 
applications de dépistage 
pour faire 

analyser un grain de beauté 
ou d’autres problèmes de 
peau, on pourrait donc 
imaginer une application 
pour détecter une anémie, 
et orienter ensuite 
l’utilisateur vers un conseil 
médical adapté au résultat, 
et pour faire réaliser des 
analyses plus poussées.

On pourra bientôt détecter une anémie à l’aide 
d’un simple selfie
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Très utilisé en 
cosmétiques, 
le café com-

porte de multiples 
bienfaits pour la peau. 
Cet ingrédient est un 
puissant allié beauté 
pour agir efficacement 
contre les cernes. Nos 
astuces pour l’utiliser 
au mieux.

Nombreuses sont 
les personnes qui ne 
peuvent pas démar-
rer la journée du bon 
pied sans en avoir bu. 
Quoi donc ? Du café, 
bien sûr ! On le connaît 
principalement pour 
sa capacité à nous sti-
muler dès le réveil, 
ou à nous donner un 
coup de boost en cas 
de fatigue ou baisse de 
régime durant la jour-
née. Pourtant, le café 

est efficace dans 
bien d’autres 
domaines, 
comme celui 
de la beauté ! 
Il contient des 
vertus décon-
gestionnantes, 
très efficaces 
pour atténuer 
et corriger 
les cernes.

Le café 
: un pré-

cieux allié 
beauté 

contre les 
cernes

Comment est donc uti-
lisé le café dans la pro-
duction de cosmétiques 
anti-cernes ? En réalité, 
ce n’est pas la graine de 
café qui est directement 
utilisée, mais la caféine 
de synthèse. Elle dis-

pose 

des mêmes vertus 
que l’extrait végétal de 
caféine, elle ne cause 
pas d’allergies et son 
coût est bien plus inté-
ressant ! Nombreuses 
sont les marques de 

cosmétiques naturelles 
qui l’utilise 

depuis 
plu-
sieurs 
années, 
avec 
suc-
cès. 3 à 
5 % de 
caféine 
dans un 
flacon est 
un dosage 
idéal pour 
remarquer 
ses bien-
faits sur 
votre peau, 
notamment 
sur vos 

cernes.

Comment l’utiliser 
au quotidien ?

Pour celles qui sont 
sujettes aux cernes et 

autres poches sous les 
yeux, il est intéressant 
d’utiliser des soins ou 
des «roll-on» spécia-
lement conçus pour le 
contour de l’oeil, à base 
de caféine : cela va re-
donner du tonus aux 
vaisseaux sanguins, et 
donc, réduire efficace-
ment les signes de fa-
tigue. Certains produits 
disponibles sur le mar-
ché sont à appliquer 
matin et soir, pour des 
résultats visibles plus 
rapidement. En plus de 
ses propriétés anti-fa-
tigue, la caféine est un 
puissant allié contre la 
cellulite et les signes 
de l’âge. Deux motifs 
supplémentaires pour 
l’intégrer dans votre 
routine beauté dès au-
jourd’hui !

Produit délicat 
par essence, 
le parfum né-
cessite d’être 

bien conservé afin 
d’éviter son oxydation. 
Découvrez les astuces 
d’une professionnelle 
pour savoir s’il est tou-
jours bon et pour le 
conserver plus long-
temps. 

Vous avez enfin trou-
vé LA fragrance qu’il 
vous faut. Fruitée, fleu-
rie ou boisée, cette der-
nière vous ressemble 
et vous sublime. Mais 
comment bien conser-
ver son parfum ? Et 
comment savoir s’il est 
encore bon ? Une ex-
perte nous répond.

Comment savoir 
si mon parfum est 

oxydé ?

À partir du moment 
où vous utilisez pour 
la première fois un 
parfum, ce dernier ne 
cesse d’évoluer dans 
le temps. C’est pour-
quoi il convient donc 
de l’utiliser rapide-
ment pour éviter son 
oxydation. “Certaines 
marques indiquent la 
date de péremption sur 
leurs emballages, qui 
se situe aux alentours 
de 30 mois», explique 
Patricia de Nicolaï, 
parfumeur et créatrice 
de la marque Nicolaï. 
Malgré cette échéance, 
elle recommande de 
l’utiliser dans les 18 à 
24 mois après ouver-
ture, afin d’éviter tout 
risque d’oxydation. 

«Néanmoins, un par-
fum non entamé peut 
se conserver au moins 
5 ans voire plus». 

Comment reconnaitre 
un parfum oxydé ? 
C’est simple, il faut 
d’abord prêter atten-
tion à sa couleur. “S’il 
est oxydé, le parfum 
peut avoir une couleur 
plus foncée», com-
mence l’experte. «De 
plus, son odeur a chan-
gé : on va sentir alors 
des notes anormale-
ment sucrées.» 

Astuces : comment 
conserver son parfum 

plus longtemps ?

Mal conservée, votre 
fragrance préférée peut 
s’altérer en quelques 
mois. C’est pourquoi 
l’experte conseille de 

l’entreposer à l’abri de 
la lumière du soleil. 
«C’est la règle la plus 
importante». Ensuite, 
sachez qu’une fois en-
tamé, il faut l’utiliser 
rapidement car «l’oxy-
gène est l’un de ses 
principaux ennemis». 

Dernier conseil pour 
garder son parfum le 
plus longtemps pos-
sible : le conserver à 

température ambiante. 
Exit l’idée reçue selon 
laquelle il a sa place 
dans le réfrigérateur. 
Patricia de Nicolaï rap-
pelle : «Il faut éviter 
de le placer dans des 
endroits trop froids 
comme le frigo, ou 
trop chaud (au-dessus 
de 25°C)». Vous savez 
tout !

Découvrez cet ingrédient magique pour
 lutter contre les cernes

Comment savoir si mon parfum 
est périmé ?
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Le court métrage 
«Moussawiri» (Mon 
photographe) de 

l’Algérien Ahmed Tounsi 
est qualifié pour la phase 
finale du Concours de la 
chaine documentaire du 
groupe qatari El Jazeera, Al 
Jazeera Documentary.
Sur 200 documentaires 
participant à ce concours, 
18 ont passé la phase 
des éliminatoires et 10 
seulement ont été retenus 
pour la phase finale, c’est 
à dire le vote du public, 
jusqu’au 26 juillet, sur 
le site du Concours et la 
chaîne YouTube Al Jazeera 
Documentary, a-t-on  appris 
auprès du producteur du 
film.
Parmi les courts métrages 
retenus pour la phase 
finale figure «8 janvier» de 
l’égyptien Ahmed Issam 

Abdallah, «Malade» du 
tunisien Lyes Rahmoune et 
«Yasmine wa Roussil» de la 
soudanaise Douaa Brahim.

«Moussawiri» raconte 
l’histoire d’un jeune qui 
retourne, après 22 ans, dans 
sa ville natale et décide 

de réaliser un film sur le 
plus ancien et plus célèbre 
photographe de Biskra 
(sud-est d’Alger) chez qui il 

avait pris sa première photo 
étant enfant.
Ce court métrage de 
7 mn met en avant la 
relation de ce photographe 
(Benaïssa) avec le monde 
de la photographie et son 
rapport exceptionnel à ses 
«modèles».
Assis sur le tabouret destiné 
habituellement à ses clients, 
Benaïssa parle de sa passion 
et de ses débuts avec la 
photographie alors qu’il 
avait à peine 12 ans. Alors 
que la caméra balaye son 
petit local avec des arrêts 
sur des photos d’enfants 
et d’équipes sportives, cet 
amoureux de la photo en 
noir et blanc parle de la 
photographie, toute sa vie.

Des divinités occultes 
habitent le funk de Vaudou 
Game, le maloya de 

Bonbon Vodou et le blues d’Erol 
Josué.
Chaque mercredi, Le Monde Afrique 
vous présente trois nouveautés 
musicales issues ou inspirées du 
continent. Cette semaine, nous vous 
invitons à un voyage initiatique en 
compagnie d’artistes qui, du Togo 
à Haïti en passant par la Réunion, 
proposent une musique imprégnée 
– à des degrés divers – de culture 
vaudoue, cette religion née au 
Dahomey (l’actuel Bénin) avant 
de traverser l’Atlantique dans les 
navires négriers pour s’épanouir 
notamment dans les Caraïbes, au 
Brésil et en Louisiane.
« BELLA », DE VAUDOU GAME
Depuis l’album Apiafo, en 2014, 
le chanteur et guitariste Viwanou 
Déboutoh alias Peter Solo, leader 
du groupe Vaudou Game, s’inspire 
de la tradition mystique de son pays 
d’origine, le Togo, pour donner 
naissance à un afro-funk envoûté. 

Paru le 11 juin, son quatrième 
opus, Noussin (« Reste fort », en 
langue mina), s’inscrit dans la 
même veine, même s’il a troqué 
les cuivres contre des claviers aux 
sonorités rétro. Par la magie du 
confinement lié au Covid-19, ce 
qui devait au départ être un simple 
EP s’est transformé en un disque 
de dix titres extatiques. Les esprits 
seraient-ils passés par là ?
« DE COLÈRE », DE BONBON 
VODOU
Des divinités occultes se sont aussi 
penchées sur le Cimetière créole 
de Bonbon Vodou. S’agit-il de 
Sitarane, criminel et sorcier dont 
la tombe fait l’objet d’un culte 
satanique sur l’île de la Réunion 
? Ou de Grand-Mère Kalle, dont 
les histoires hantent le piton de la 
Fournaise ? Toujours est-il que le 
deuxième album du duo français 
– Oriane Lacaille aux percussions, 
JereM à la guitare, tous deux au 
chant –, prévu le 20 août, se veut 
une ode à la vie, au métissage et 
au maloya hérité de l’esclavage. 

Légende bien vivante de ce genre 
musical, Danyel Waro apparaît sur 
l’un des treize morceaux.
« ERZULIE », D’EROL JOSUÉ
Enfin, direction Haïti avec le 
Pelerinaj du chanteur, danseur 
et conteur Erol Josué. Un album 
de 18 titres, sorti le 28 mai, où 
celui qui est aussi prêtre vaudou 
et anthropologue convoque 
des divinités locales et des 

enregistrements sonores collectés 
au Bénin. Dans le clip Erzulie, 
tourné dans une carrière de sable 
non loin de Port-au-Prince, l’artiste 
appelle sur un air de blues ses 
compatriotes à construire un projet 
commun dans l’intérêt supérieur 
du pays, comme des couturiers de 
différentes générations s’uniraient 
pour confectionner la robe de la 
déesse de l’amour et de la beauté.

«Moussawiri» de l’Algérien Ahmed Tounsi en finale 
du Concours Al Jazeera Documentary

Esprit vaudou 

La sélection musicale du « Monde Afrique » #63
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L’histoire de l’un des 
quartiers emblématiques 
d’Alger, Bab El Oued, 

sa création, le mode de vie qui y 
régnait de la période coloniale aux 
années 1980, ses stades, plages 
et salles de cinéma constituent le 
dernier récit de Mahdi Boukhalfa 
publié récemment sous le titre «La 
Cantera, il était une fois Bab El 
Oued».
Publié aux éditions «Dar El Qobia», 
ce récit de 231 page relate la vie 
dans ce quartier et son histoire, tel 
que perçues par ses habitants et 
tente d’expliquer aux plus jeunes 
la valeur et l’amour portés à Bab El 
Oued même après avoir perdu son 
lustre.
L’auteur revient sur la création de 
ce quartier, au premières années de 
la colonisation française, par des 
espagnols, des maltais, ou encore 
des italiens qui s’étaient installés 
dans des baraquements au pied 
d’une carrière, qui deviendra vers 
1900 la «carrière Jaubert», et qui 
ont fondé la Cantera, carrière en 
espagnol.
Il revient sur sa jeunesse dans 
le quartier et sa scolarisation 
au lycée de l’Emir Abdelkader 
qui a vu passer sur ses bancs 

d’illustres personnalités de divers 
horizons à l’image de l’écrivain et 
anthropologue Mouloud Mammeri, 
l’écrivain Albert Camus, Dalil 
Boubakeur le recteur de la mosquée 
de Paris, ou encore le comédien 
Roger Hanin.
Le Bab El Oued des années 1970 
occupe une place importante dans 
cet ouvrage qui raconte les files 
d’attente interminables devant les 
nombreuses salles de cinéma du 
quartier comme le Lynx, le Plaza 
ou le Marignan, les innombrables 
cafés-bar et les vitrines des 
nombreux libraires et disquaires.     
L’auteur raconte également un 

quartier populaire où les places 
publiques sont très prisées, et 
jouent un rôle important dans ce 
microcosme de la société où la 
passion pour le football et les grands 
clubs algérois côtoient l’amour de 
la mer et de la pêche.
La vie à Bab El Oued est également 
rythmée par les rencontres de 
football entre les deux grands clubs 
de la capitale, MCA et USMA, des 
derbys que l’auteur restitue dans le 
moindre détail depuis l’ambiance 
festive d’avant match jusque dans 
les tribunes à Bologhine et plus tard 
au stade du 5 Juillet.
L’auteur témoigne également des 

événements du 5 octobre 1988 dans 
ce quartier et la «fusillade du 10 
octobre de la même année qui a fait 
des dizaines de morts et de blessés 
(...), une date restée comme un trou 
béant dans la mémoire du quartier».
Autre épisode dramatique de 
l’histoire de ce quartier, les 
inondations de novembre 2001 qui 
ont fait des centaines de morts et de 
disparus et qui ont définitivement  
changé l’aspect du quartier et 
fragilisé de nombreuses bâtisses, est 
également relaté par l’auteur.
Mahdi Boukhalfa évoque par 
ailleurs un «univers urbain 
particulier» qui a subi de nombreux 
changements, souvent brusques, 
comme l’aménagement de la 
plage Rmila, l’abandon des salles 
de cinéma, ou encore récemment 
«la destruction et la disparition 
sans gloire du marché des Trois 
Horloges».
Né à Alger en 1955, Mahdi 
Boukhalfa est sociologue de 
formation et journaliste de 
profession qui a entamé sa carrière 
en 1983 à l’agence de presse Algérie 
presse service.
Il signe en 2019 son premier 
ouvrage «Mama Binette, naufragée 

L’Aïd à peine fini que le 
cinéma reprend déjà ses 
droits. Le film Fast & 

Furious 9, sorti depuis peu en salles 
dans le reste du monde, débarque 
également à Alger.
La salle Ibn Zeydoun (Office Riad 
El Feth) a dévoilé le programme de 
projection du film. Le programme 
concerne également les nouvelles 
semaines d’exploitation de 
Cruella, Tom & Jerry ainsi que The 
Conjuring 3.
Le 9e opus de la saga d’action 
sera projeté du 23 au 24 juillet 
(selon le programme transmis). Et 
devrait connaître une plus longue 
programmation lors d’une nouvelle 
édition des « Nuits du Cinéma ». 
L’événement se déroulera à partir 

de demain au Théâtre de Verdure 
de l’OREF mais n’a pas encore 
dévoilé le programme à l’heure où 
nous écrivons.
Fast & Furious 9 sera à voir le 
vendredi 23 juillet à 20h30, ainsi 
que le samedi 24 juillet à 15h et à 
20h30.
Quant aux prix, il faudra compter 
700 DA pour découvrir les derniers 
bolides. 600 DA pour Cruella, 
Demon Slayer, Raya et The 
Conjuring 3. Et enfin, 500 DA pour 
Tom & Jerry et The Croods 2.
PROGRAMME DES 
PROJECTIONS DE LA SALLE 
IBN ZEYDOUN (DU 22 AU 24 
JUILLET 2021) :
Jeudi 22 juillet :
13h : Cruella

15h : Tom & Jerry
18h : Demon Slayer
20h30 : The Conjuring 3
Vendredi 23 juillet :
15h : Demon Slayer
18h : The Croods 2

20h30 : Fast & Furious 9
Samedi 24 juillet :
13h : Demon Slayer
15h : Fast & Furious 9
18h : Raya
20h30 : F & F 9

«La Cantera, il était une fois Bab El Oued», nouvel 
ouvrage de Mahdi Boukhalfa

PROGRAMME DES PROJECTIONS DE FAST & FURIOUS 9 
À ALGER
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Plus belle la vie vient de 
frapper un grand coup : la 
série de France 3 a, selon 

Le Parisien, décidé d’intégrer 
Adriana Karembeu à son casting. 
L’ancien mannequin devrait faire 
sa première apparition à l’écran 
en septembre prochain. 
C’est l’été, et donc la période 
du mercato. A la télévision, de 
grands chamboulements sont 
en cours. C’est le cas pour la 
série Demain nous appartient, 
qui a décidé de procéder à de 
multiples changements dans 
son casting. Le dernier en date 
: l’arrivée d’Emmanuel Moire, 
pour son premier rôle en tant que 
comédien. «J’y allais la boule 
au ventre», avait-il confié sur 
Twitter après son premier jour 
de tournage, le 16 juillet. «J’ai 
tout fait depuis des mois pour 
avoir confiance en mon acteur et 
lui donner une chance d’exister. 
Je suis fier d’avoir cru en moi et 
d’avoir travaillé comme un fou».
Pendant ce temps, la série de 
France Télévisions Plus belle la 
vie annonçait aussi une nouvelle 

venue : Aurélie Konaté, qui a 
justement joué dans DNA, mais 
qui est surtout connue pour avoir 
participé à la Star Academy. Sans 
lui faire offense, c’est un tantinet 
moins bling-bling qu’Emmanuel 
Moire. Mais les équipes de Plus 
belle la vie ont finalement frap-
pé un grand coup : ce mercredi 
21 juillet, Le Parisien révèle 
qu’Adriana Karembeu intègre le 
casting !
«Quelques semaines minimum»
L’ancien mannequin fera sa pre-
mière apparition à la télévision 
au mois de septembre prochain 
«pour quelques semaines mini-
mum», précise le quotidien, 
puisqu’Adriana Karembeu était 
attendue sur le plateau de tour-
nage pendant un mois. Avec cette 
arrivée dans Plus belle la vie, 
Adriana Karembeu ne démarre 
pas une carrière à la télévision, 
puisqu’elle commence à être une 
habituée des séries télévisées. 
Elle était notamment apparue 
dans Nos chers voisins, Section 
de recherches ou encore Scènes 
de ménages.

Les révélations conti-
nuent après la prise de 
parole de Britney Spears 

pour réclamer la fin de sa mise 
sous tutelle. Sa vie entière est 
contrôlée par son entourage et 
la star américaine aurait même 
été obligée de divorcer. 
Née pour te rendre heureux, ce 
sont les paroles chantées par 
Britney Spears en 1999 alors 
que le monde entier tombait 
sous le charme de la jolie Amé-
ricaine. Si elle a en effet pro-
curé beaucoup de bonheur à ses 
nombreux fans, la chanteuse de 
39 ans n’en a pas reçu énormé-
ment en retour. En 2007, après 
un pétage de plomb devenu 
viral, l’interprète de Baby one 
more time était placée sous 
tutelle. Ses finances et sa car-
rière étaient alors gérées par 
son père, James Spears - qui 
en aurait profité également 
pour prendre le contrôle de sa 
vie entière. Le mois dernier, la 
petite fiancée de l’Amérique 

s’exprimait pour la première 
fois devant le tribunal et livrait 
un récit glaçant sur le quotidien 
qui est le sien depuis ces 14 
dernières années. « Je n’avais 
aucun jour de repos. Il fallait 
que je travaille 10 heures par 
jour, sept jours par semaine 
sinon je ne pouvais pas voir ni 
mes enfants ni mon copain », 
avait-elle confié avant d’ajou-
ter : « Je n’avais aucune vie 
privée. La sécurité, les infir-
mières, tout le monde vivait 
avec moi 24h/24. Ils me regar-
daient me changer, chaque jour, 
nue matin comme de nuit. »
Des révélations choquantes qui 
ont fait réagir de nombreuses 
personnalités. Justin Timber-
lake - longtemps critiqué par les 
fans de Britney Spears - a brisé 
le silence et envoyé un message 
de soutien à son ex-compagne. 
« Après tout ce que nous avons 
vu aujourd’hui, nous devrions 
tous soutenir Britney. Peu im-
porte notre passé, bon ou mau-

vais, peu importe le nombre 
d’années qui sont passées... Ce 
qui lui arrive n’est pas juste. 
Aucune femme ne devrait être 
empêchée de prendre des déci-
sions pour son propre corps », 
a-t-il écrit sur Twitter. Sa mère, 
Lynne, est également interve-
nue. Elle a demandé au juge 
que sa fille puisse choisir elle-
même son avocat. Requête qui 

a finalement été acceptée. 
La mère de Britney Spears 
contrôlait sa vie sentimentale
Si elle lui tend la main pour la 
levée de sa mise sous tutelle, 
la mère de Britney Spears fait 
elle aussi l’objet de lourdes 
accusations. Selon les infor-
mations de Page Six, Lynne 
Spears aurait elle aussi mani-
pulé sa célèbre fille, et ce bien 

avant les recommandations de 
la justice. En 2004, c’est elle 
qui a fait annuler le mariage 
express entre Britney Spears 
et son ami d’enfance, Jason 
Alexander. « C’est sa mère qui 
s’est immiscée dans sa vie, a 
expliqué l’avocat de l’ex-mari 
de Britney. Elle est venue à 
Las Vegas, a jeté Jason dehors 
et lui a donné un billet d’avi-
on pour qu’il rentre chez lui. 
» Leur union a donc été effa-
cée, 55 heures seulement après 
l’échange des vœux et sans 
que les époux ne donnent leur 
accord. « Jason était perdu car 
il aimait Britney et il ne vou-
lait pas lui faire de mal. Mais 
il était vraiment effrayé par sa 
mère et son équipe », a précisé 
l’homme de loi. Aujourd’hui, 
l’interprète de Lucky compte 
bien reprendre sa vie en main 
et connaître enfin le bonheur, 
le vrai, dans les bras de son 
amoureux, Sam Asghari. 

La fille de Mariah 
Carey et de Nick 
Cannon a fait une 

apparition remarquée sur 
Instagram ! Monroe Can-
non, âgée de 10 ans, a 
effectué sa première cam-
pagne de pub en tant que 
mannequin. Dans la petite 
vidéo promotionnelle, la 
fillette montre toute l’éten-
due de son jeune talent.
Mariah Carey est une 
maman fière ! La star à 
la gamme vocale de cinq 
octaves, n’hésite pas à 
pousser Monroe et Mor-
rocan, ses jumeaux issus 
de sa relation avec Nick 
Cannon, vers des activités 
artistiques. Après les avoir 
encouragés à donner, joli-
ment, de la voix, voilà que 
la star de 51 ans soutient 
sa fille Monroe, 10 ans, 
pour ses premiers pas en 
tant que mannequin. Pour 
les besoins d’un spot pu-
blicitaire de la marque de 
prêt-à-porter pour enfants 
OshKosh B’gosh, la petite 
Monroe a prêté ses traits 
pour incarner sa maman 
devant la caméra. La cam-
pagne publicitaire est très 

originale puisqu’elle rend 
hommage à différentes 
stars, comme Mariah 
Carey ou le boxeur Mu-
hammad Ali, à «leur en-
fance, leur impact et leur 
profonde influence sur 
les jeunes générations», 
peut-on lire dans le post 
Instagram de la marque. 
Tous ces personnages sont 
joués par des enfants, qui 
retracent leurs accom-
plissements à travers une 
courte vidéo.
Développer la confiance 
en soi
Vêtue d’une salopette en 
jean, d’une paire de bal-
lerines et d’un t-shirt noir 

de la marque, Monroe 
déambule face caméra 
et dit : «Un jour, ce sera 
différent. Les mélodies 
qui sont dans ma tête se 
hisseront au sommet des 
charts. Les chansons dans 
mon cœur toucheront des 
millions d’autres. Artiste 
de l’année, artiste de la 
décennie, artiste du mil-
lénaire. Mais le but est 
d’inspirer une génération 
de petites filles de viser 
la note la plus haute. Pas 
mal comme rêve». Mariah 
Carey a travaillé aux côtés 
d’OshKosh B’gosh, pour 
mettre en place cette opé-
ration marketing.

Britney SpearS : 

ce mariage que sa mère a fait annuler

Mariah carey : 
sa fille Monroe,10 ans, fait ses premiers pas en 

tant qu›actrice et mannequin

Plus belle la vie : 
adriana Karembeu rejoint le 

casting de la série !
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Débit internet minimum à 10 Mbps: 
Les tests élargis à toutes les wilayas du pays

Les tests techniques 
entamés par Algérie 
Télécom il y a près 

d’un mois en vue d’augmenter 
le débit internet fixe 
minimum de 4 à 10 Mégabits 
par seconde (Mbps) en 
Algérie, seront élargis à tout 
le territoire national, annonce 
jeudi Algérie Télécom dans 
un communiqué.
Ces tests techniques entamés 
le 24 juin dernier et ayant 
déjà touché plusieurs wilayas 
du pays, s’étendront, à partir 
de la soirée du jeudi 22 
juillet 2021, à 13 wilayas 
supplémentaires, à savoir 
Annaba, Constantine, Batna, 
Khenchla, Mila, Skikda, Oum 

El Bouagui, El Taref, Tebessa, 
Guelma, Souk Ahras, Biskra 
et Ouled Djellal.
Algérie Télécom indique 
avoir «favorisé une approche 
graduelle afin d’assurer 
la prise en charge des 
contraintes qui peuvent 
empêcher certains clients 
ADSL de bénéficier d’un 
débit supérieur à leur débit 
actuel».
«Les équipes d’Algérie 
Télécom ont déployé toute 
leur énergie pour que les tests 
soient généralisés dans les 
plus brefs délais. C’est ainsi 
que l’opération qui a débuté 
dans 5 wilayas le 24 juin 2021 
a atteint 58 wilayas après 

moins d’un mois», ajoute 
le communiqué, précisant 
que ces tests «interviennent 
après la réalisation de 
plusieurs projets visant la 
modernisation des principales 
couches de l’infrastructure 
réseau en vue d’améliorer 
la performance et la qualité 
perçue chez les clients».
Algérie Télécom affirme, 
en outre, «poursuivre 
ses investissements 
pour la réhabilitation, 
la modernisation et le 
développement du réseau», 
ajoutant que «ses équipes 
restent mobilisées afin 
de prendre en charge les 
préoccupations de ses clients, 

dans les meilleurs délais avec 
comme principal objectif leur 
satisfaction».
Pour rappel, Algérie Télécom 
a annoncé le 26 juin dernier 
avoir entamé une nouvelle 
opération de tests techniques 

en vue d’augmenter le débit 
Internet minimum de 4 
Mégabits par seconde (Mbps) 
à 10 Mbps, alors que les 
clients ayant actuellement un 
débit de 10 Mbps vont passer 
à 20 Mbps.

Félicitations à notre chère fille  
ZEMMOURI BESMA

C’est avec une immense joie que nous avons 
appris la réussite de notre fille à l’examen du BAC 
section lettres. 
En cette heureuse circonstance, sa famille, son père 
et sa mère lui présentent les plus chaleureuses 
félicitations  et lui souhaitent d’autres succès dans 
son futur parcours universitaire ….inch’Allah 

Les parents 

FÉLICITATIONS

Opération félicitation BAC 2021
Seybouse times lance une opération spéciale gratuite « félicitation Bac » sur les 
colonnes, au profit des proches et familles des nouveaux bacheliers.
L’opération est ouverte jusqu’à dimanche prochain ; le 1er aout inclus, veuillez 
donc, envoyer texte de félicitation et photos des lauréat au mail suivant 
redactionseybouse@gmail.com, sur notre page Facebook officiel Seybouse times 
ou bien les déposer au niveau de la rédaction de Seybouse times au 46 rue Emir 
Abdelkader.


